
 

 

9:00 22 МАЯ – 9:00 23 МАЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 151 
- без перепечаток 120 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ отчиталась о росте офлайн и онлайн аудитории (S-bc.ru) 
Лига установила рекорды по средней посещаемости и числу пользователей в 
цифровой среде 

перейти к статье 

Конец или рассвет: что происходит с ХК "Салават Юлаев" и продолжит ли 
существовать клуб (Пруфы (prufy.ru)) 
В январе 2023 года стало известно о значительной задолженности хоккейного 
клуба перед игроками 

перейти к статье 

Черных: КХЛ надо снизить возраст, когда игроки становятся свободными 
агентами (Allhockey (allhockey.ru)) 
Агент Александр Черных высказался о необходимости реформ в КХЛ.  

перейти к статье 

Хоккеист "Металлурга" привезет Кубок Гагарина в Челябинск (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru)) 
Главный трофей КХЛ жители областного центра смогут увидеть на следующей 
неделе. 

перейти к статье 

Лайл из "Динамо" Минск о КХЛ: "Вторая сильнейшая лига в мире, 
пожалуй. Стремится к уровню НХЛ. Для меня это шаг вперед" (Sports.ru) 
Брэди Лайл назвал КХЛ второй сильнейшей лигой мира.  

перейти к статье 

Глава Федерации хоккея Франции: "Да Коста хотел вернуться в Европу, 
но в КХЛ ему очень хорошо платят" (Sport24.ru) 
Руководитель Федерации хоккея Франции Пьер-Ив Жербо высказался о 
ситуации с приглашением в сборную на ЧМ-2024 форварда "Автомобилиста" 
Стефана Да Косты. После начала СВО Да Коста был отстранен от национальной 
команды.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

ЦСКА ждет отделения КХЛ от ИИХФ, сколько получают легионеры 
"Магнитки" (Спорт-экспресс) 
Самая интересная информация из мира хоккея - в нашей традиционной рубрике 

перейти к статье 



 

 

Стали известны даты и участники юбилейного мемориала Виктора 
Блинова в Омске (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Авангарда" объявила, что 30-й юбилейный мемориал Виктора 
Блинова в Омске состоится с 21 по 25 августа.  

перейти к статье 

"Нужно настраиваться на сезон заранее, а не валять дурака" (Известия) 
Хоккеист ЦСКА Прохор Полтапов - о неудачном плей-офф КХЛ, турне сборной и 
секрете успехов армейцев под руководством Федорова 

перейти к статье 

Владимир Крикунов: "ЦСКА не возьмет Кубок Гагарина в следующем 
сезоне, думаю. "Ак Барс" тоже не успеет выскочить наверх" (Sports.ru) 
Владимир Крикунов оценил шансы ЦСКА и "Ак Барса" на Кубок Гагарина-2025.  

перейти к статье 

Плющев назвал клуб, за которым будет интереснее всего следить в 
следующем сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил, что не 
поддерживает частую кардинальную смену составов некоторых клубов КХЛ, и 
заявил, что ему будет интересно последить за игрой "Металлурга" в следующем 
сезоне. Магнитогорский клуб в прошлом сезоне стал обладателем Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Меркулов: в тренерском штабе "Сибири" останутся Тарасенко, 
Подомацкий и Никита Капкайкин (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов рассказал, кто из тренерского 
штаба новосибирского клуба останется в штабе на будущий сезон. 

перейти к статье 

Бабаев: Грицюк остается в СКА, через сезон он планирует 
присоединиться к "Нью-Джерси" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев рассказал, что нападающий Арсений Грицюк 
сезон-2024/2025 проведет в СКА, после чего форвард планирует уехать в НХЛ, 
в "Нью-Джерси Дэвилз". 

перейти к статье 

Руководство московского "Динамо" верит в Швеца‑Рогового, заявил 

Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал, что руководство 
московского "Динамо" решило подписать контракт с бывшим форвардом СКА 

Артемом Швецом‑Роговым, потому что верит, что игрок выйдет на прежний 

уровень. 
перейти к статье 

Уйти в ЦСКА или красиво вернуться домой? 5 возможных вариантов для 
Вадима Шипачева (Чемпионат.com) 
В "Ак Барсе" лучший бомбардир в истории лиги не останется, а многие клубы уже 
закрыли вакансии центров. 

перейти к статье 



 

 

Брэди Лайл - о переходе в минское "Динамо", общении с белорусами 
"Калгари" и игре в Европе (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Канадский защитник Брэди Лайл прокомментировал свой переход в минское 
"Динамо". 

перейти к статье 

Бахмутов: Радулов уже староват для "Динамо", энергия уже не та 
(Чемпионат.com) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов оценил возможный переход 
нападающего Александра Радулова в московское "Динамо".  

перейти к статье 

Чемпионы КХЛ сохранили супершведа и взяли обладателя Кубка Стэнли. 
Трансферы и продления "Металлурга" (Sport24.ru) 
Потеря только одна - Гребенкин.  

перейти к статье 

Илья Набоков: много команд из НХЛ звонило, где-то 10-12 (Советский 
спорт) 
Самый ценный игрок плей-офф КХЛ рассказал о том, что спрашивают 
представители североамериканских команд.  

перейти к статье 

Набоков "пьяненьким" садился в самолет после победы в Кубке Гагарина: 
"Очень круто отмечали. Была музыка, было громко" (Sports.ru) 
Илья Набоков рассказал, как "Металлург" в самолете отмечал победу в плей-
офф КХЛ.  

перейти к статье 

Бывший тренер Зайцева: "Жаль, что Никита так и не выиграл Кубок 
Стэнли, но Буре и Ковальчук тоже не поднимали его над головой" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший тренер хоккеиста "Чикаго Блэкхокс" Никиты Зайцева Игорь Расько 

признался, что ему жаль, что 32‑летний защитник так и не выиграл Кубок Стэнли. 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата" - о минувшем сезоне КХЛ: главное чувство - 
разочарование (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что 
разочарован итогами прошедшего сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Экс-защитник "Ак Барса" Адамчук подписал контракт с московским 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
29-летний защитник Кирилл Адамчук подписал контракт с московским "Динамо", 
сообщает пресс-служба бело-голубых.  

перейти к статье 

"Ак Барс" в результате обмена получил защитника "Амура" Ляхова 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" и "Амур" произвели обмен.  



 

 

перейти к статье 

ЦСКА подписал контракт с 31-летним защитником Беляковым, он 
отправится в ВХЛ (Чемпионат.com) 
ЦСКА подписал с защитником Федором Беляковым контракт на один год 

перейти к статье 

ЦСКА обменял у "Торпедо" права на защитника НХЛ Никиту Охотюка 
(Чемпионат.com) 
ЦСКА обменял у "Торпедо" права на защитника НХЛ Никиту Охотюка сообщает 
пресс-служба армейского клуба. Взамен нижегородский клуб получил права на 
нападающего Михаила Абрамова и денежную компенсацию. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"У "Спартака" были большие перспективы выиграть Кубок Харламова". 
Егор Варюшкин - о прорывном сезоне, дебюте в КХЛ и Алексее Жамнове 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "Спартака" выходит на новый уровень.  

перейти к статье 

Трэш-ток в финале МХЛ: капитан "Локо" сказал бросать так, чтобы у 
звезды "СКА-1946" отлетали руки. Что было дальше? (Sports.ru/tribuna) 
Иван Демидов травмировался, но взял Кубок Харламова.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Я встала в ворота, и меня затянуло". "Алло, ЖХЛ" с Миленой Третяк 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Вратарь "Белых Медведиц" Милена Третяк в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала, каким было начало хоккейной карьеры, чем различается игра 
мальчиков и девочек, какие мысли посещают в воротах и почему была выбрана 
позиция вратаря.  

перейти к статье 

Нападающий Вероника Барцайкина подписала первый 
профессиональный контракт с "Бирюсой" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
16-летняя нападающий Вероника Барцайкина подписала контракт с 
красноярской "Бирюсой" на три года.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Дементьев: "Ведущие сборные с Россией с удовольствием 
сыграли бы. Но политический аспект никто не отменял" (Sports.ru) 
Алексей Дементьев считает, что со сборной России хотят играть ведущие 
команды.  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Шестеркин вошел в список претендентов на приз самому ценному игроку 
плей-офф НХЛ (Forbes (forbes.ru)) 
Российский вратарь "Нью-Йорк Рейнджерс" Игорь Шестеркин вошел в число 
номинантов на "Конн Смайт Трофи" - приз самому ценному игроку плей-офф 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ)  

перейти к статье 

Кто вернется из Америки в Россию, а кто получит миллионы долларов? 
Россияне без контрактов в НХЛ (Sport24.ru) 
В первой части материала речь об ограниченно-свободных агентах.  

перейти к статье 

"Юнисон-Москва" готовится к сезону в ВХЛ, сохраняя чемпионский костяк 
НМХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный менеджер "Юнисо-Москва" Денис Абдуллин высказался на тему 
комплектования команды. 

перейти к статье 

Разное 
 

Александр Овечкин задолжал российской налоговой почти 50 тысяч 
рублей (Life.ru) 
Известный хоккеист и нападающий "Вашингтон Кэпиталс" Александр Овечкин 
задолжал российской налоговой 49 тысяч рублей. .  

перейти к статье 

"Моя неприятность в том, что неплохо играл в хоккей. Потому и не стал 
великим "полицейским". Назарову - 50! (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Сегодня исполняется 50 лет знаменитому российскому хоккеисту и тренеру. 

перейти к статье 

Брэндон Боченски: вновь полюбивший хоккей благодаря КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о Брэндоне Боченски, который устал 
от хоккея в Северной Америке, решился на переезд и стал одним из лучших 
игроков в истории КХЛ.  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: Дворовый хоккей был лучшей школой (Вечерняя 
Москва (vm.ru)) 
Легендарный клуб "Динамо" в этом году во второй раз за свою историю стал 
победителем Континентальной хоккейной лиги. о молодом поколении клуба и его 
ветеранах "Вечерняя Москва" поговорила с выдающимся хоккеистом виталием 
давыдовым.  

перейти к статье 

У Бедарда спад на ЧМ-24. Это показатель разнообразия хоккея (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
То, чего не хватает современной НХЛ. 



 

 

перейти к статье 

"Слабые команды отсутствием России откровенно пользуются" 
(Коммерсантъ FM) 
 Владимир Осипов - о чемпионате мира по хоккею в Чехии  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ отчиталась о росте офлайн и онлайн аудитории (S-bc.ru, Москва, 22 
мая 2024) 
Лига установила рекорды по средней посещаемости и числу пользователей в 
цифровой среде 
 Нашли ошибку? Выделите ошибочный текст мышкой и нажмите Ctrl + Enter  
Сезон-2023/24 стал одним из самых успешных в истории Континентальной 
хоккейной лиги по зрительскому интересу. 
Итоговые данные по посещаемости были представлены на совещании КХЛ с 
руководствами клубов. Утверждается, что исследование, проведенное в апреле 
2024 года, показало существенный рост аудитории КХЛ. Отмечается, что 
большую роль в этом сыграли усилия партнеров лиги ("Фонбет", "Тинькофф", 
"Ростелеком", Lada и другие), а также работа создание талисмана Крута, запуск 
детского сайта и работа с лидерами мнений (выступления и автограф-сессии 
популярных блогеров и артистов). 
"В этом сезоне мы запустили талисмана Крута, продолжили "Уроки хоккея", было 
много активностей партнеров. Привлечение молодой аудитории - наша 
стратегическая задача. Доля аудитории в возрасте от 18 до 24 лет выросла в два 
раза, это радует. В стратегии мы поставили цель увеличить аудиторию с 8 до 12 
миллионов и вместе с нашими партнерами идем к этой цели". 
Алексей Морозов 
В третий раз за 16-летнюю историю КХЛ суммарная посещаемость всех матчей 
сезона составила более 5 млн человек. Всего на игры регулярного чемпионата и 
плей-офф 5 929 949 зрителей. При этом средняя посещаемость и "регулярки", и 
Кубка Гагарина, и сезона в целом стала рекордной: 6622, 9396 и 6879 человек 
соответственно. 
В сезоне-2023/24 резко выросла аудитория официального сайта КХЛ. Число 
уникальных пользователей khl.ru по сравнению с предыдущим сезоном стало 
больше на 41% и достигло 12,5 млн. Мобильным приложением пользовались 615 
тыс. человек (+4%), каждый из которых провел в нем в среднем по 5 часов 12 
минут. В соцсетях аккаунтов КХЛ прибавилось 360 тыс. подписичиков, теперь их 
более 4,1 млн. Суммарный озват публикаций - 1,162 млрд. 
Трансляции игр сезона велись в девяти странах: помимо участников лиги 
(Россия, Белоруссия, Казахстан) это Босния и Герцоговина, Македония, 
Словения, Сербия, Хорватия и Черногория. "Матч ТВ" показал 109 матчей КХЛ, 
а абонентская база двух телеканалов лиги выросла на 12%.Самыми 
рейтинговыми трансляциями стали матчи "Динамо" (Москва) - ЦСКА в 
регулярном чемпионате (26 февраля) и СКА - "Торпедо" в плей-офф (1 марта). 
В сезоне-2023/2024 лига начала сотрудничество с сетью "Синема парк". Во 
время плей-офф в кинотеатрах Москвы, Челябинска, Екатеринбурга, Нижнего 
Новгорода, Уфы, Тулы и Саратова было показано 40 трансляций. 
Особо отмечается успех официального аккаунта КХЛ на ютубе. Благодаря 
оперативной публикации обзоров всех матчей он увеличил число подписчиков 
на треть - до 570 тыс. человек. Число просмотров выросло в четыре раза - до 158 
млн. Привлекали пользователей и тематические видео, особенно новое шоу 
"Хоккейный борт" у участием шоуменов и игроков КХЛ. На всех площадках девять 
выпусков этой программы собрали более 60 млн просмотров, а уникальная 
аудитория плейлиста "Хоккейного борта" на Youtube (65% возраста 18-34) 
составила более 1,7 млн человек. 



 

 

https://www.s-bc.ru/news/khl2024-audience 

К заголовкам сообщений 

Конец или рассвет: что происходит с ХК "Салават Юлаев" и продолжит ли 
существовать клуб (Пруфы (prufy.ru), Уфа, 22 мая 2024) 
В январе 2023 года стало известно о значительной задолженности хоккейного 
клуба перед игроками 
 Сумма задолженности составила 250 миллионов рублей, а ХК "Салават Юлаев" 
стоит на пороге банкротства. Задержка выплат достигла одного месяца. 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов подтвердил эти 
факты, сообщив также о наложении на клуб ограничений, включая запрет на 
регистрацию новых игроков.  
Несмотря на обещания генерального директора ХК "Салават Юлаев" Рината 
Баширова, который описывал проблемы с выплатами как временные 
технические трудности, к июню 2023 года ситуация потребовала нового 
вмешательства. Премьер-министр Башкортостана Андрей Назаров взял на себя 
решение проблемы, в результате чего были погашены долги перед игроками, а 
финансирование клуба перешло под контроль регионального правительства. 
Однако это не стало концом финансовых трудностей для "Салавата Юлаева". В 
январе 2024 года Федеральная налоговая служба ввела блокировку операций по 
счетам клуба в нескольких банках из-за непогашенной налоговой 
задолженности. Отметим, что финансовое благополучие клуба в значительной 
степени зависит от поддержки крупной нефтяной компании, которая с 2016 года 
выступает в роли основного спонсора через "Фонд социальных и целевых 
программ". 
В период стабильного финансирования, обеспечиваемого нефтяной компанией, 
ХК "Салават Юлаев" удерживался в числе лидеров Континентальной хоккейной 
лиги. Тем не менее в последнее время финансовая поддержка стала 
нерегулярной, что привело к усугублению экономических проблем клуба. 
В ответ на нестабильную финансовую ситуацию клубу приходилось обращаться 
за кредитами для покрытия текущих расходов. В 2020 году, например, ХК взял 
кредит в размере 600 миллионов рублей у "Регионального фонда" и заложил в 
обеспечение кредита арену "Торос" в Нефтекамске. Эти меры позволили 
временно стабилизировать финансовое положение клуба, но привели к 
увеличению общей задолженности. 
В начале 2024 года Федеральная налоговая служба заблокировала операции по 
счетам клуба из-за задолженности по налогам и сборам, общая сумма которой 
составила 23,4 миллиона рублей. Руководство "Салавата Юлаева" подтвердило 
факт блокировки, заявив о планах по скорейшему погашению задолженности. 
Затем стало известно, что клуб погасил задолженность, и в конце января 2024 
года счета были разблокированы. 
На данный момент ХК "Салават Юлаев" остается должником перед 
подрядчиками, предоставляющими клубу различные услуги. По оценкам, общая 
сумма задолженности приближается к 1 миллиарду рублей.  
Известно, что хоккейный клуб активно работает над восстановлением 
стабильных источников финансирования. В рамках этих усилий ведутся 
обсуждения с правительством Башкортостана о возможности пересмотра 
графика платежей и условий финансовой поддержки. Также появилась 
информация о том, что компания может возобновить полное спонсорство клуба. 
Обсуждения с правительством республики направлены на увеличение объемов 
финансирования из регионального бюджета. Учитывая интерес правительства 
Башкортостана в поддержке и развитии профессионального спорта на 

https://www.s-bc.ru/news/khl2024-audience


 

 

территории республики, можно ожидать, что переговоры принесут 
положительные результаты.  

https://prufy.ru/news/society/151131-
konets_ili_rassvet_chto_proiskhodit_s_khk_salavat_yulaev_i_prodolzhit_li_sushches
tvovat_klub/ 

К заголовкам сообщений 

Черных: КХЛ надо снизить возраст, когда игроки становятся свободными 
агентами (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Агент Александр Черных высказался о необходимости реформ в КХЛ. На данный 
момент игрок может получить статус неограниченно свободного агента в 29 лет 
или в 28 лет при проведении 250 матчей в лиге. 
"Чтобы было интереснее, надо понизить возраст, в котором игроки становятся 
неограниченно свободными агентами. 
Хоккей будет интереснее, когда игроки будут перемешиваться и будет 
"кровосмешение". Всем нравится, когда что-то новое. Никому не хочется все 
время смотреть один и тот же фильм, даже супербестселлер. 
Если команда привяжет всех игроков к себе, то болельщикам не совсем будет 
интересно смотреть на практически один и тот же состав. Пришли новые 
защитники или нападающие, произошел какой-то обмен - это ведь все классно.  
Вот Андрей Разин сколько новых хоккеистов ввел, он импонирует своим 
видением. После этого ребят стали все узнавать, они стали востребованными. 
Разин это делать не боится, а многие - боятся. А как заиграл Данил Аймурзин 
после обмена в Череповец. Это же можно сказать про Тимофея Давыдова и 
других ребят. 
Если хоккеисты будут играть не благодаря, а вопреки, то ничего хорошего не 
будет", - сказал агент Александр Черных. 

https://allhockey.ru/news/show/518665-
Chernyh_KHL_nado_snizit_vozrast_kogda_igroki_stanovyatsya_svobodnymi_agent
ami 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Металлурга" привезет Кубок Гагарина в Челябинск (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 22 мая 2024) 
Главный трофей КХЛ жители областного центра смогут увидеть на следующей 
неделе. 
В понедельник, 27 мая, в Челябинск доставят Кубок Гагарина.  
Главный трофей КХЛ привезет во дворец спорта "Юность" нападающий 
"Металлурга" Данила Юров, начинавший свою карьеру в областном центре. Об 
этом в своем телеграм-канале сообщил спортивный журналист Михаил Скрыль. 
Все желающие смогут сфотографироваться с хоккеистом и кубком, а также взять 
автограф и пообщаться с чемпионом. 
Как сообщал "ЧелябинскСегодня" ранее, магнитогорский "Металлург" стал 
обладателем Кубка Гагарина в сезоне КХЛ 2023/2024. Челябинский хоккейный 
клуб "Трактор" в этом сезоне завоевал бронзовые медали чемпионата.  

https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/khokkeist-metallurga-privezet-kubok-gagarina-v-
chelyabinsk/ 

К заголовкам сообщений 
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Лайл из "Динамо" Минск о КХЛ: "Вторая сильнейшая лига в мире, 
пожалуй. Стремится к уровню НХЛ. Для меня это шаг вперед" (Sports.ru, 
Москва, 22 мая 2024) 
Брэди Лайл назвал КХЛ второй сильнейшей лигой мира.  
24-летний защитник подписал контракт с "Динамо" Минск. Минувший сезон он 
провел в фарм-клубе "Калгари" в АХЛ. 
За 47 матчей в составе "Калгари Рэнглерс" Лайл отметился 15 (6+9) очками при 
полезности "плюс 4". 
- Что скажешь о КХЛ?  
- Для меня это шаг вперед. Это сильная лига, где много хоккеистов высокого 
уровня. Пожалуй, это вторая сильнейшая лига в мире. Стремится к одному 
уровню с НХЛ. 
Конечно, понадобится какое-то время, чтобы перестроиться. Но я готов к этому 
и очень воодушевлен, - сказал защитник минского "Динамо" Брэди Лайл.  

https://www.sports.ru/hockey/1116087766-novichok-dinamo-minsk-lajl-o-kxl-vtoraya-
silnejshaya-liga-v-mire-pozha.html 

К заголовкам сообщений 

Глава Федерации хоккея Франции: "Да Коста хотел вернуться в Европу, 
но в КХЛ ему очень хорошо платят" (Sport24.ru, Москва, 22 мая 2024) 
Руководитель Федерации хоккея Франции Пьер-Ив Жербо высказался о 
ситуации с приглашением в сборную на ЧМ-2024 форварда "Автомобилиста" 
Стефана Да Косты. После начала СВО Да Коста был отстранен от национальной 
команды.  
"Мы поговорили с министром спорта и пришли к мнению, что это исключительная 
ситуация. Он никогда не поддерживал военные действия (формулировка 
изменена в соответствии с законодательством - Прим.ред.) или российский 
режим и прожил там десять лет - задолго до начала этого конфликта. Поэтому 
мы могли бы сделать исключение.  
Стефан пытался вернуться в Европу, но ему не удалось получить контракт, 
потому что там, где он играет, ему очень хорошо платят. Учитывая, что он топ-
игрок в Европе, там [в КХЛ] платят деньги, которых нет ни в одной стране. Ему 
34 года, он на закате карьеры и пытается получить максимальную выгоду на 
будущее свое и своей семьи", - приводит слова Жербо Dagens Nyheter.  
Да Коста выступает в КХЛ с сезона-2014/15. В 498 матчах лиги он набрал 433 
(188+245) очка.  

https://sport24.ru/hockey/news-649505-glava-federatsii-khokkeya-frantsii-da-kosta-
khotel-vernutsya-v-yevropu-no-v-kkhl-yemu-ochen-khorosho-platyat 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

ЦСКА ждет отделения КХЛ от ИИХФ, сколько получают легионеры 
"Магнитки" (Спорт-экспресс, Москва, 23 мая 2024) 
Самая интересная информация из мира хоккея - в нашей традиционной рубрике 
ЦСКА, наверное, как никто другой ждет изменения закона РФ, по которому КХЛ 
будет абсолютно независимой структурой, которая не входит в состав ФХР. Дело 
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в том, что клуб проводит перестройку и очень нацелен на игроков, кто по каким-
то причинам играет в АХЛ и не может пробиться в НХЛ. Для того чтобы в 
армейский клуб приехал форвард Денис Гурьянов или, к примеру, вратарь Иван 
Просветов, красно-синим нужно будет оформлять на них трансферную карту. Но 
из-за дела Ивана Федотова Международная федерация хоккея наложила на 
ЦСКА запрет на проведение трансферов. 
Но если КХЛ выйдет из системы ИИХФ и при этом сможет проводить 
официальные соревнования любого уровня? Не будем загружать лишней 
информацией, но раньше так было нельзя. 
Если закон примут, то любой хоккеист из Европы или Северной Америки может 
выступать в КХЛ, и ему не понадобится никакой трансферной карты, которой 
шантажирует ИИХФ. Главным документом лиги будет меморандум о взаимном 
уважении контрактов с НХЛ, который будут очень тщательно соблюдать. ИИХФ 
в таком случае не сможет наложить запрет ни на какой трансфер. Что они 
сделают? Наложат санкции на нашу федерацию? Но с таким же успехом можно 
наложить штраф за нарушение, например, в легкой атлетике. Пригрозят 
дисквалификацией хоккеисту? Тоже не совсем понятно, на каком основании. 
Допустим, хоккеист решил прервать карьеру и год поработать на заправке. Это 
разве повод наказывать его? Единственное, что могут сделать в ИИХФ, - не 
допускать игроков, выступающих в КХЛ, на чемпионат мира или Олимпиаду. 
Однако тут уже вопрос национальных федераций, такое решение будет 
незаконным. Остается дождаться, когда закон вступит в силу. 
"Металлург" одним вечером осчастливил болельщиков тремя новостями о 
подписаниях легионеров. В "Магнитке" останутся защитник Робин Пресс и 
нападающий Люк Джонсон. Швед однозначно наиграл на повышение контракта. 
Без техничного защитника невозможно представить большинство "Металлурга". 
Ошибки в обороне викинг перекрывал помощью в атаке. 
Размениваться такими игроками не стоит, поэтому неудивительно, что 
руководству "Магнитки" пришлось серьезно потратиться на зарплату Робина и 
предложить двухлетний контракт на 70 миллионов. Пресс хорошо знаком с 
главным тренером Андреем Разиным, поэтому клубу оставалось договориться 
только о сумме и сроке. 
Хорошее соглашение получил Джонсон, хотя в атаке американец не великий 
помощник. В "Металлурге" решили, что только за классную игру на вбрасываниях 
и бойцовский характер иностранец заслужил контракт на 55 миллионов. В 
регулярке-2023/24 Люк набрал скромные 22 (12-10) очка за 64 матча, но теперь 
будет зарабатывать на 5 миллионов больше, например, Александра Кадейкина, 
который подписал контракт с "Трактором" на 50 миллионов. 
Первым новичком-легионером стал Скотт Уилсон. Прошлый сезон канадец 
провел в "Витязе" и забросил 20 голов за 38 матчей. На Уилсона претендовали 
другие клубы, и "Магнитка", чтобы получить нападающего, предложила высокий 
контракт. По информации "СЭ", Уилсон получит по окладу 70 миллионов рублей 
в год. Справится ли канадец с новой ролью после "Витязя" - большой вопрос. 
Теперь Скотт - четвертый игрок "Металлурга" по зарплате после Пресса, Дениса 
Зернова и Никиты Михайлиса. 
Московское "Динамо" долго не объявляло новичков, но спортивный директор 
клуба Алексей Сопин предупреждал об этом. Впрочем, имена тех, кого 
собирается подписать "Динамо", мы знали давно. 
Пожалуй, самое важное подписание - защитник Артем Сергеев. По сути, это 
прямая замена Андрею Миронову, но если сравнивать игру хоккеистов в 
последнем сезоне, то "Динамо" от этой перестановки только выиграло. Сергеев 
получит зарплату 50 миллионов рублей в год, а срок контракта составит три года. 



 

 

После подписания Сергеева топ-4 динамовской обороны выглядит очень мощно 
- Пыленков, Менелл и Ожиганов входят в число лучших защитников лиги. 
Кирилл Адамчук - еще одно усиление защитной линии "Динамо", направленное 
на придание команде мощи. Адамчук любит играть "в тело", хорош в силовой 
борьбе, и это нивелирует его недостатки. В "Динамо" высоко оценили защитника, 
повысив ему зарплату по сравнению с "Ак Барсом" в два раза: по двухлетнему 
контракту он получит 35 миллионов рублей в год. 
Артем Швец Роговой пропустил почти три сезона из-за сложной травмы кисти - 
говорят, что он просто не мог сжать руку в кулак. Но форварду удалось 
восстановиться, и в "Динамо" решили дать шанс Артему. Швец-Роговой будет 
зарабатывать 30 миллионов руб-лей в год, но в контракте игрока есть пункт, по 
которому клуб может расторгнуть с ним соглашение в случае рецидива старой 
травмы. 
Артем Михеев провел в "Сибири", пожалуй, лучший свой сезон - двусторонний 
центр стал одним из лидеров новосибирцев. На него был большой спрос на 
рынке свободных агентов, но борьбу выиграло "Динамо". 29‑летний форвард 
получит 25 миллионов рублей в год. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/metallurg-
podpisal-skotta-uilsona-transfery-moskovskogo-dinamo-insaydy-se-po-chetvergam-
2214106/ 

К заголовкам сообщений 

Стали известны даты и участники юбилейного мемориала Виктора 
Блинова в Омске (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
Пресс-служба "Авангарда" объявила, что 30-й юбилейный мемориал Виктора 
Блинова в Омске состоится с 21 по 25 августа. Участие в турнире примут четыре 
команды: "Авангард", "Локомотив", "Сибирь" и "Барыс". 
Напомним, годом ранее победителем данного турнира стал казахстанский 
"Барыс", одержавший три победы в трех матчах. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах. 
"Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина - 2024, где проиграл "Металлургу" 
(0-4). "Сибирь" не смогла попасть в плей-офф прошлого сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-5560938-stali-izvestny-daty-i-uchastniki-
yubilejnogo-memoriala-viktora-blinova-v-omske.html 

Похожие сообщения (10): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 22 мая 2024 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 22 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 22 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 мая 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 22 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нужно настраиваться на сезон заранее, а не валять дурака" (Известия, 
Москва, 23 мая 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/metallurg-podpisal-skotta-uilsona-transfery-moskovskogo-dinamo-insaydy-se-po-chetvergam-2214106/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/metallurg-podpisal-skotta-uilsona-transfery-moskovskogo-dinamo-insaydy-se-po-chetvergam-2214106/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/metallurg-podpisal-skotta-uilsona-transfery-moskovskogo-dinamo-insaydy-se-po-chetvergam-2214106/
https://www.championat.com/hockey/news-5560938-stali-izvestny-daty-i-uchastniki-yubilejnogo-memoriala-viktora-blinova-v-omske.html
https://www.championat.com/hockey/news-5560938-stali-izvestny-daty-i-uchastniki-yubilejnogo-memoriala-viktora-blinova-v-omske.html
https://allhockey.ru/news/show/518646-Obnarodovany_daty_i_uchastniki_jubilejnogo_memoriala_Viktora_Blinova_v_Omske
https://omskinform.ru/news/192485
https://omsk.aif.ru/sport/v-yubileynom-memoriale-blinova-v-omske-primut-uchastie-4-hokkeynye-komandy
https://www.om1.ru/news/avangard/347586-stalo_izvestno_kto_sygraet_na_memoriale_blinova-2024_v_omske/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/22/minskoe-dinamo-provedet-tovarischeskij-match-s-top-klubom-khl/
https://omskgazzeta.ru/all-news/avangard-provedet-predsezonku-v-omske-i-minske/
https://shaiba.kz/news/771653


 

 

Хоккеист ЦСКА Прохор Полтапов - о неудачном плей-офф КХЛ, турне сборной и 
секрете успехов армейцев под руководством Федорова 
В хоккейном клубе ЦСКА в нынешнее межсезонье идет перестройка. После 
вылета в первом раунде плей-офф КХЛ от ярославского "Локомотива" 
фактически закончилась выдающаяся история той команды, которая в 2017-2023 
годах трижды побеждала в Кубке Гагарина, два раза играла в финале, а также 
выиграла три регулярных чемпионата. 
Армейцы не продлили контракты со всем тренерским штабом, включая главного 
тренера Сергея Федорова, приведшего команду к победе в Кубке Гагарина в 2022 
и 2023 годах. Также красно-синие расстались с некоторыми многолетними 
знаковыми игроками - Андреем Светлаковым, Михаилом Григоренко, Сергеем 
Плотниковым, Дарреном Дицем и Иваном Федотовым. 
С новым главным тренером Ильей Воробьевым ЦСКА предстоит перестройка. 
Одним из ключевых игроков может стать молодой нападающий Прохор 
Полтапов. 
В интервью "Известиям" он поделился впечатлениями от игры за сборную и 
оценил прошедший сезон КХЛ. 
Как вам майская серия игр сборной? 
Хорошие игры, хорошая атмосфера на трибунах. Люди приходят, болеют, 
поддерживают всем сердцем. Для нас хорошие условия были созданы, чтобы 
играть и показывать хороший хоккей. Все отлично. 
Вам довелось поиграть на арене в Туле с вместимостью 3 тыс. зрителей. Такая 
камерная атмосфера сильно отличается от вмещающих более 10 тыс. человек 
стадионов в Астане, Омске, Минске или московской "ЦСКА Арены"? 
Нет. Мне кажется, нет большой разницы. На "ЦСКА Арене" сам по себе ледовый 
дворец больше. И народу больше. А в той же Туле и арена поменьше, и народу 
меньше. Но мне показалось, что болельщиков даже будто погромче было 
слышно. 
У вас был первый вызов в сборную России в таком формате. Что нового для себя 
почерпнули по сравнению с игрой в клубе? 
Честно говоря, так с ходу и не скажешь. Нет огромной разницы. Просто в этой 
сборной все ребята более или менее молодые. Все что-то доказывают, бегают и 
бьются за место в этой команде. А в клубе многие играют за счет опыта. 
Плюс в ЦСКА мы весь сезон вместе, поэтому взаимодействие на льду более 
отлажено. 
Каково играть такие матчи, фактически возобновляя сезон, завершившийся для 
вас в марте - после вылета ЦСКА из плей-офф КХЛ? 
Да спокойно можно играть на самом деле. Это же твое любимое дело, поэтому 
не было никаких таких дней, чтобы это было в тягость: все легко, все 
спокойненько дается. Плюс у нас тренировочный процесс в сборной был не 
такой, что у нас какая-то подготовка к чему-то. Да, мы должны выигрывать. И она, 
эта подготовка, тяжеленькая, но нет такого, что вообще на максимуме работаешь 
и 130% из себя выжимаешь.  
Успели отдохнуть после такого раннего финиша сезона для ЦСКА, особенно на 
фоне тяжелой прошлой весны, когда выиграли Кубок Гагарина и все четыре 
серии плей-офф были очень длинными - по шесть семь матчей? 
Ну нам этой весной дали недельку две отдохнуть. Поэтому я побыл с семьей, 
отдохнул и даже насытился всем этим отпуском - уже просто плохо иногда 
становилось дома (улыбается).  
Матч с Казахстаном, чья сборная, в отличие от России и Белоруссии, участвует 
в чемпионатах мира и имеет практику международных матчей, был особенно 



 

 

сложным? Или все-таки практика игр КХЛ дает преимущество даже в условиях 
бана? 
Кахаэловская практика перебивает здесь. У нас тоже хороший, сильный 
чемпионат. Не зря иностранцы к нам приезжают. Поэтому нет такой огромной 
разницы. 
Мы с вами общались в августе прошлого года в конце предсезонки - на Кубке 
мэра Москвы. Вы тогда назвали свою форму ужасной, и эта фраза разошлась на 
цитаты. Уже тогда чувствовали, что сезон будет такой тяжелый у вас и ЦСКА, 
или просто так пытались себя настроить на чемпионат? 
Надо было настраиваться до Кубка мэра Москвы. Я это понял по окончании 
прошедшего сезона. Потому что нельзя перестроиться в моменте и сразу. Это 
нужно делать намного раньше - готовиться, думать правильно, а не валять 
дурака. 
Как попрощались с ушедшим из ЦСКА Сергеем Федоровым и его штабом? 
Спокойно попрощались, поблагодарили друг друга за работу. 
В чем секрет успехов Федорова, в первые же два сезона в качестве тренера 
взявшего два Кубка Гагарина, причем с такой феноменальной способностью 
команды спасаться в безнадежных ситуациях? 
Я думаю, это больше заслуга парней. В том, что все они с характером, все хотят 
побеждать. Но Сергею Викторовичу огромное спасибо - он великий игрок. Он 
вытащил из нас максимум, потому что был игроком и хорошо нас понимал. 

https://iz.ru/1700493/aleksei-fomin/nuzhno-nastraivatsia-na-sezon-zaranee-ne-valiat-
duraka 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов: "ЦСКА не возьмет Кубок Гагарина в следующем 
сезоне, думаю. "Ак Барс" тоже не успеет выскочить наверх" (Sports.ru, 
Москва, 22 мая 2024) 
Владимир Крикунов оценил шансы ЦСКА и "Ак Барса" на Кубок Гагарина-2025.  
В минувшем сезоне оба клуба уступили в первом раунде плей-офф. 
"Не знаю, успеет ли Илья Воробьев за один сезон перестроить команду. "Ак 
Барс" тоже не успеет выскочить наверх.  
Понятно, что перед началом сезона за Кубок борются все клубы. Но надо 
говорить о тех, кто реально будет претендовать на трофей. 
Думаю, ЦСКА не возьмет Кубок Гагарина в следующем сезоне", - сказал бывший 
главный тренер сборной России Владимир Крикунов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116087629-vladimir-krikunov-czska-ne-vozmet-kubok-
gagarina-v-sleduyushhem-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал клуб, за которым будет интереснее всего следить в 
следующем сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил, что не 
поддерживает частую кардинальную смену составов некоторых клубов КХЛ, и 
заявил, что ему будет интересно последить за игрой "Металлурга" в следующем 
сезоне. Магнитогорский клуб в прошлом сезоне стал обладателем Кубка 
Гагарина. 
"Когда команда регулярно меняет свой состав, то очень трудно говорить об 
ожиданиях от результатов этого коллектива и от работы тренерского штаба, 
потому что такие смены говорят о том, что специалисты зачастую сами не 
понимают, что они строят и как должны решать те или иные задачи. Если не 

https://iz.ru/1700493/aleksei-fomin/nuzhno-nastraivatsia-na-sezon-zaranee-ne-valiat-duraka
https://iz.ru/1700493/aleksei-fomin/nuzhno-nastraivatsia-na-sezon-zaranee-ne-valiat-duraka
https://www.sports.ru/hockey/1116087629-vladimir-krikunov-czska-ne-vozmet-kubok-gagarina-v-sleduyushhem-sezone.html
https://www.sports.ru/hockey/1116087629-vladimir-krikunov-czska-ne-vozmet-kubok-gagarina-v-sleduyushhem-sezone.html


 

 

будет такой стабильности, то перед нами будет просто команда гастролеров, 
которая играет сегодня так, а завтра - уже совсем иначе. В таких командах 
зачастую не соблюдаются традиции клуба, его культура. 
Я бы сказал, что точно будет интересно посмотреть на "Металлург". Посмотрим, 
к чему приведут процессы, которые сейчас происходят в "Магнитке". 

https://www.championat.com/hockey/news-5561112-plyuschev-nazval-klub-za-
kotorym-budet-interesnee-vsego-sledit-v-sleduyuschem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Меркулов: в тренерском штабе "Сибири" останутся Тарасенко, 
Подомацкий и Никита Капкайкин (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Сибири" Виктор Меркулов рассказал, кто из тренерского 
штаба новосибирского клуба останется в штабе на будущий сезон. 
"Из "старого" тренерского штаба мы планируем оставить Андрея Тарасенко, 
который теперь станет тренером по развитию, тренера вратарей Егора 
Подомацкого и видеотренера Никита Капкайкин. Остальные все будут новые". 

https://www.championat.com/hockey/news-5560908-merkulov-v-trenerskom-shtabe-
sibiri-ostanutsya-tarasenko-podomackij-i-nikita-kapkajkin.html 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: Грицюк остается в СКА, через сезон он планирует 
присоединиться к "Нью-Джерси" (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев рассказал, что нападающий Арсений Грицюк 
сезон-2024/2025 проведет в СКА, после чего форвард планирует уехать в НХЛ, 
в "Нью-Джерси Дэвилз". 
"Грицюк точно остается в СКА. Если ничего не изменится, он присоединится к 
"Нью-Джерси" через сезон", - цитирует Бабаева New Jersey Hockey Now. 

https://www.championat.com/hockey/news-5560850-babaev-gricyuk-ostayotsya-v-
ska-cherez-sezon-on-planiruet-prisoedinitsya-k-nyu-dzhersi.html 

К заголовкам сообщений 

Руководство московского "Динамо" верит в Швеца‑Рогового, заявил 
Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал, что руководство 
московского "Динамо" решило подписать контракт с бывшим форвардом СКА 
Артемом Швецом‑Роговым, потому что верит, что игрок выйдет на прежний 
уровень. 
В понедельник Швец‑Роговой перешел в московское "Динамо". Соглашение с 
29‑летним форвардом рассчитано до конца сезона‑2025/26. 
 - Были травмы, но, возможно, руководство "Динамо" верит в Артема, что у него 
не будет травм и что он сможет вернуться на свой прежний уровень. Здорово, 

что они могут вот так поверить в игрока. Будем надеяться на то, что у Швеца‑
Рогового все получится. Может получиться хороший пример того, что человек 
смог преодолеть черную полосу в своей жизни и вышел на прежний уровень. Это 
хороший пример для других ребят, чтобы они никогда не унывали и боролись до 
конца. Хочется пожелать Артему успехов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5561112-plyuschev-nazval-klub-za-kotorym-budet-interesnee-vsego-sledit-v-sleduyuschem-sezone-khl.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060858_Rukovodstvo_moskovskogo_Din
amo_verit_v_ShvecaRogovogo_zajavil_Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Уйти в ЦСКА или красиво вернуться домой? 5 возможных вариантов для 
Вадима Шипачева (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
В "Ак Барсе" лучший бомбардир в истории лиги не останется, а многие клубы уже 
закрыли вакансии центров. 
Последние сезоны КХЛ проходят под аккомпанемент жалоб о бедном рынке 
игроков. Эти жалобы начались не то что до политических событий, но даже до 
пандемии коронавируса, когда и европейцы спокойно ехали в лигу, и лимит был 
максимальный, и к введению потолка зарплат клубы уже готовились. Прямо 
сейчас картинка еще хуже: от легионеров остались только американцы и 
немногочисленные словаки. 
И при всем этом мы прямо сейчас не знаем, где продолжит карьеру лучший 
бомбардир в истории КХЛ Вадим Шипачев. Это уже точно не будет "Ак Барс", с 
которым у форварда пока что есть действующий контракт. Об этом говорилось 
почти сразу после вылета банды немолодых канадских звезд от 
"Автомобилиста", а сейчас об этом высказался и сам Вадим: "Неделю назад 
позвонили из "Ак Барса", сказали, что меня не видят в команде и имеет смысл 
искать новый клуб". 
Свой приоритет Шипачев тоже показал: "Для меня неважно, в какой конференции 
- Восточной или Западной - находится будущий клуб. Главный критерий - его 
амбиции. У меня в карьере есть два Кубка Гагарина, очень хочется сделать хет-
трик. С учетом этой задачи намерен делать выбор". Из списка можно 
моментально вычеркнуть все семь клубов, которые в прошлом году не попали в 
плей-офф - впрочем, у них на контракт Шипачева и денег не хватит. 
К именам звездных ветеранов в последнее время стали прицеплять "Амур", но 
такие новости видятся скорее частью переговорных комбинаций. "Хабаровская 
угроза", которая якобы может выложить по 200 млн рублей за год, стала хорошим 
инструментом давления на клубы. "Амур" после прошлого сезона не планирует 
сильно повышать средний возраст команды - большие перелеты и условия 
Дальнего Востока тоже берут свое. Кроме того, линия центров команды уже 
заполнена. 
Несколько лет назад, как и сейчас, имя Шипачева связывали с 
"Автомобилистом", однако в Екатеринбурге за последний месяц продлили или 
подписали новые контракты со всей линейкой Да Коста - Волк - Бывальцев - 
Романцев, которая принесла команде бронзовые медали. На днях позицию 
второго центра закрыл "Авангард", "Трактор" вложился в габаритных и умеющих 
играть в обороне хоккеистов, "Динамо" к легионерской паре добавило двух 
хоккеистов для игры в нижних звеньях. 
Уже третье возвращение в СКА? Совсем недавно там расстались с Никитой 
Гусевым, так как были недовольны его скоростью - в нынешний стиль питерского 
клуба Шипачев никак не вписывается. В стиль "Металлурга" Шипачева можно 
было бы вписать, но там тоже нет мест, а свободные деньги пока уходят на 
вингеров. "Спартак", судя по всему, рассчитывает на вляпавшегося в скандал 
Адама Ружичку. В общем, исключив большинство клубов, которые либо 
заполнили свои вакансии, либо не имеют ресурсов на это, у нас остается не так 
много вариантов. 
ЦСКА 
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Еще месяц назад представить себе Шипачева в еще одном армейском клубе 
было невозможно - армейцы планировали радикальное омоложение и 
возвращение в Россию примерно пяти или шести молодых хоккеистов из АХЛ. 
Решение ИИХФ о трансферном бане, несмотря на публичный оптимизм Игоря 
Есмантовича, может поставить на этих планах крест. Правовая неизвестность 
вряд ли вдохновит хоккеистов смотреть в сторону ЦСКА: если верить телеграм-
каналам, некоторые переговоры уже на паузе. Если ЦСКА все-таки не сможет 
обхитрить международную федерацию и привезти в Россию своих новичков, то 
клубу неизбежно придется смотреть на внутренний рынок - а на нем вариантов 
лучше и нет. 
"Салават Юлаев" 
У "Салавата" других проблем сейчас хватает - на контракте лишь три защитника, 
потенциальный обмен Дроздова в ЦСКА рискует стать грандиозным скандалом, 
авиакомпания требует заплатить большой долг, статус топ-клуба в последние 
годы подвергается сомнениям. Подписание Шипачева в этом плане может стать 
шагом, который компенсирует многие неудачи уфимской селекции в последние 
годы, а потенциальный дуэт с Хмелевски рисуется самым интригующим на 
Востоке. Правда, в прошлой регулярке Александр Шаров, возвращенный на 
позицию центра, показал шикарный хоккей - но это решение всегда можно 
переиграть. 
"Локомотив" 
Шипачев и система Игоря Никитина? Да, тут сложно представить возникновение 
"химии". Однако если что-то и показал финал на фоне "Металлурга" - так это то, 
что "Локо" нужно одно ударное мастеровитое звено, которому в атаке бы 
позволялось больше, чем другим. Явного кандидата на роль второго центра в 
системе клуба нет: Иванов - это идеальный вариант для третьего звена, 
Алексеев после яркой серии с ЦСКА снова ушел в тень, продуктивность 
Красковского в последние годы колеблется на отметке в плюс-минус 20 очков. 
Еще один сильный центр "Локомотиву" явно нужен - и, вспоминая пассивность 
ярославцев на рынке легионеров в последние годы, варианта лучше Шипачева 
просто нет. 
Вадим Шипачев в составе "Северстали" 
"Северсталь" 
Ладно, этот вариант вообще не является реалистичным и проходит по разряду 
"красивая сказка". С чисто хоккейной точки зрения этот трансфер смысла не 
имеет: у "Северстали" уже есть четыре хороших центра, которым будет сложно 
найти место на фланге, команда укомплектована и играет в скоростной манере 
с хорошим прессингом. Однако давайте представим, что высшее руководство, 
которое обычно скупилось на финансирование, внезапно захочет вернуть 
легендарного местного воспитанника домой - ну или сам Шипачев скажет, что 
хочет домой. Другое дело, что до красивого прощания Вадим точно может 
сыграть минимум один сезон в топ-клубе, которым "Северсталь" пока не 
является. 
Закончить карьеру / пропустить сезон 
Ни один из этих вариантов все-таки не является идеальным - и приходит в голову 
простая мысль: а имеет ли смысл звездному форварду соглашаться на то, что 
ему будет нужно не на 100%? Какие титулы Шипачев еще не выиграл, каких денег 
не заработал и какие рекорды еще не побил? Если в КХЛ образца 2017 
немолодые мастера на фоне резко упавшего класса лиги могли разрывать лигу 
чисто на технике, то сейчас это стало делать сложнее. "Время не стоит на месте, 
хоккей меняется, становится быстрее, а игроки не молодеют", - сказал 
генменеджер "Ак Барса" после решения. С другой стороны, в бесконечной гонке 



 

 

за скоростью размывается техника - а ей мало кто в КХЛ владеет лучше 
Шипачева.  

https://www.championat.com/hockey/article-5560620-gde-prodolzhit-kareru-vadim-
shipachyov-kuda-perejdyot-vadim-shipachyov.html 

К заголовкам сообщений 

Брэди Лайл - о переходе в минское "Динамо", общении с белорусами 
"Калгари" и игре в Европе (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 
мая 2024) 
Канадский защитник Брэди Лайл прокомментировал свой переход в минское 
"Динамо". 
 - Очень рад, что получил такое предложение, мы быстро нашли общий язык с 
клубом. Слышал только хорошие отзывы о Минске, команде, условиях для 
тренировок и жизни. Очевидно, что у вас уделяется большое внимание хоккею и 
организации всех процессов. Знаю, что болельщики очень страстные, создают 
классную атмосферу на большой арене. Словом, рад вскоре начать новый этап 
карьеры в "Динамо" и в КХЛ. 
 - Знаешь кого-то из игроков "Динамо"? 
 - Вместе с Сэмом Энасом играли в "Спрингфилд Тандербердс", доходили до 
финала Кубка Колдера. Сэм - очень техничный форвард, с нетерпением жду, 
когда вновь будем в одной команде. Некоторых игроков тоже знаю, но пока что 
не лично. 
 - Что-то знаешь о стиле игры "Динамо"? 
 - Быстрое передвижение шайбы, активное перемещение и прессинг, 
нацеленность на бросок и ворота соперника. Мне очень нравится такой стиль. 
 - Что скажешь о КХЛ? 
 - Для меня это шаг вперед. Это сильная лига, где много хоккеистов высокого 
уровня. Пожалуй, это вторая сильнейшая лига в мире. Стремится к одному 
уровню с НХЛ. Конечно, понадобится какое-то время, чтобы перестроиться. Но я 
готов к этому и очень воодушевлен. 
 - Видел фото "Минск-Арены"? 
 - Смотрел несколько постов в соцсетях. Большая арена производит солидное 
впечатление, видно, что во время матчей она словно наэлектризована. Играть 
перед 15-тысячной аудиторией - это будет что-то новое для меня. Это классно и 
интересно. 
 - Ты играл в "Калгари Рэнглерс" с Ильей Соловьевым. Он что-то рассказывал 
тебе? 
 - Мы часто переписываемся. Он рад за меня. Сказал, что Минск - классный 
город, ему нравилось играть за "Динамо", тут все на высоком уровне. Илья - 
классный парень и хоккеист. 
 - Егор Шарангович тоже играл в "Динамо". 
 - Мы с ним общались в течение сезона. Прекрасно было наблюдать за его 
прогрессом и голевыми успехами. 
 - У тебя есть опыт игры в Словакии. 
 - Это было перед моим первым сезоном в Северной Америке на 
профессиональном уровне. В США сезон долго не начинался из-за пандемии 
covid-19. Появился вариант со словацкой "Детвой". Успел там провести 
несколько недель, сыграл несколько матчей. Это был хороший опыт. 
 - Этот опыт игры в Европе поможет? 
 - Тоже так думаю. В принципе я быстро адаптируюсь. Мне интересно узнавать 
новое, бросать себе новые вызовы. 
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 - Расскажи немного про себя. Какие хобби? Чем интересуешься? 
 - Ничего необычного. Нравится рыбалка. Часть отпуска провожу в Кейп-Код в 
штате Массачусетс. Когда возвращаюсь домой, играю в гольф. Стараюсь 
больше времени проводить с семьей и друзьями. Конечно, часть времени 
посвящаю тренировкам, чтобы поддерживать форму. У меня есть собака Бенни. 
Он Родезийский риджбек, весит около 55 кг. Вместе ходим в походы, бегаем. Из 
музыки нравятся разные жанры. Особенно танцевальная. Всегда готов 
познакомиться с чем-то новым, включив радио или онлайн-стрим. Из кино что-то 
одно не назову. Не так часто смотрю фильмы. Но скажу, что импонирует Том 
Хэнкс как актер, - цитирует игрока пресс-служба клуба.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/22/bredi-lajl-o-perehode-v-minskoe-
dinamo/ 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов: Радулов уже староват для "Динамо", энергия уже не та 
(Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов оценил возможный переход 
нападающего Александра Радулова в московское "Динамо". Ранее сообщалось, 
что бело-голубые ведут переговоры по контракту с 37-летним форвардом. 
"Честно говоря, у меня есть сомнения. Не выдохся ли он? Мне кажется, у 
Радулова уже не та энергия. В лучшие годы, конечно, это игрочище! Думаю, 
Радулов уже староват для "Динамо" и запал не тот". 

https://www.championat.com/hockey/news-5561058-bahmutov-radulov-uzhe-
starovat-dlya-dinamo-energiya-uzhe-ne-ta.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпионы КХЛ сохранили супершведа и взяли обладателя Кубка Стэнли. 
Трансферы и продления "Металлурга" (Sport24.ru, Москва, 22 мая 2024) 
Потеря только одна - Гребенкин.  
Межсезонье - горячая пора для любого клуба. Исключением, как правило, 
является команда, ставшая чемпионом. Зачем что-то менять, если все прекрасно 
работает? Однако даже когда менеджеры хотят сохранить золотой состав, 
желаемое не всегда совпадает с действительностью. Кто-то из новоявленных 
чемпионов просит больше денег, кому-то нужны новые вызовы. Как с этим 
справляется "Металлург"?  
Башкиров - очередной удачный оффершит Гомоляко  
Как и год назад, Сергей Гомоляко начал трансферную кампанию с оффершита. 
Однако прошлой весной первая попытка увести ограниченно свободного агента 
не удалась - предложение по Игорю Гераськину "Северсталь" повторила, но при 
этом Макара Хабарова в схожей ситуации сохранила. "Салават Юлаев", на чьего 
форварда положил глаз действующий обладатель Кубка Гагарина, не стал 
ввязываться в гонку вооружений. "Магнитка" забрала Данилу Башкирова, 
выплатив уфимцам компенсацию. 23-летний прогрессирующий нападающий 
будет отныне будет развиваться под руководством Андрея Разина и 
зарабатывать 30 миллионов рублей - это в несколько раз больше, чем его 
зарплата в Уфе.  
Пресс и Джонсон остались в Магнитогорске  
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Куда важнее всяческих трансферов для Сергея Гомоляко было договориться с 
Робином Прессом. Шведский защитник с перового же сезона в Магнитогорске 
показал игру экстра-класса, выступив даже ярче, чем в бытность игроком 
"Северстали". В плей-офф он и вовсе был скрытым MVP. Через Пресса проходил 
весь розыгрыш большинства. Вряд ли он бы сменил команду внутри лиги, но 
была вероятность, что Робин может покинуть наш чемпионат. Опасения 
оказались напрасны и Пресс остался в "Металлурге" еще на два года. А 
однолетний контракт "сталевары" подписали с Люком Джонсоном - не таким 
ярким, но все же полезным легионером. Американец является лучшим центром 
команды по игре на точке. Пусть в нижних звеньях, но такие игроки нужны. Разин 
его ценит.  
Шалагин - новый Силантьев?  
Первым и почти незаметным трансфером стало подписание "Металлургом" 
Михаила Шалагина. То, что этот переход оказался в тени, вполне объяснимо. 
Игрок не самый известный, играл в прошлом сезоне в чемпионате Белоруссии, а 
контракт - двусторонний, так что вероятна командировка в ВХЛ. Но даже если 
Шалагин начнет сезон в только что созданном фарм-клубе "сталеваров", у него 
есть все шансы пройти по пути Дмитрия Силантьева. Тот тоже начинал с ВХЛ, но 
приглянулся Разину и к плей-офф стал лидером первой команды. Шалагин, 
побивший рекорд результативности белорусского чемпионата, вполне 
"разинский" игрок по своему стилю. Осталось выиграть конкуренцию у таких же 
игровичков.  
Обладатель Кубка Стэнли - третий легионер "Магнитки"  
С этого сезона в КХЛ снова можно заявлять на матч до пяти иностранцев, но 
"Металлург" вряд ли закроет все вакансии. Скорее всего, Гомоляко остановится 
на тройке. Год назад третьим легионером после Пресса и Джонсона был канадец 
Жан-Себастьен Ди, однако он тренерский штаб быстро разочаровал и 
отправился в Нижнекамск. Теперь же "Магнитка" перестраховывается и 
подписал проверенного иностранца. Скотт Уилсон выигрывал с "Питтсбургом" 
Кубок Стэнли, а последние два сезона провел в "Витязе". Канадец проявил 
удивительную стабильность, забросив дважды по 20 шайб в регулярке. Бросок у 
него отличный. Уилсон станет безусловным усилением для уральского клуба 
только если не подведет здоровье.  
Гребенкин - единственная потеря Разина  
На данный момент состав чемпионов покинули четыре игрока, среди них 
Александр Судницин. Он никуда не уехал из Магнитогорска, перейдя на 
тренерскую работу, но все же как боевая единица он уже не обойме. С Данилой 
Квартальновым и Максимом Мухаметовым "сталевары" расстались легко, а их 
уход читался еще до открытия рынка свободных агентов. Оба форварда во 
время плей-офф сидели в запасе и к чемпионству фактического отношения не 
имели. А вот Никита Гребенкин - это потеря. Второй бомбардир регулярного 
чемпионата не смог также успешно сыграть в плей-офф из-за травмы, но даже 
не набирая столько очков, бесил соперников и лез им под кожу. Однако удержать 
его от поездки в "Торонто" было чем-то из разряда нереального.  
Карпова могут обменять или расторгнуть  
В отсутствии травмированного Егора Яковлева в качестве капитана "Металлург" 
выводил на лед Максим Карпов. Такое назначение можно объяснить опытом: как 
минимум Карпов уже играл в финале Кубка Гагарина. Однако по игровым 
качествам он не был лидером "сталеваров". В какой-то момент Максим даже 
отправился в запас. А теперь с новой силой разгораются слухи о том, что он 
будет обменян в другой клуб или же контракт с форвардом расторгнут. Ирония в 
том, что всего несколько месяцев назад с Карповым подписали новый контракт. 



 

 

Решение не самое дальновидное. Главная проблема 32-летнего форварда - 
постепенно уходящая скорость. Особенно это бросается в глаза на фоне 
быстрой и молодой команды Разина.  

https://sport24.ru/hockey/article-649543-chempiony-kkhl-sokhranili-supershveda-i-
vzyali-obladatelya-kubka-stenli-transfery-i-prodleniya-metallurga 

К заголовкам сообщений 

Илья Набоков: много команд из НХЛ звонило, где-то 10-12 (Советский 
спорт, Москва, 22 мая 2024) 
Самый ценный игрок плей-офф КХЛ рассказал о том, что спрашивают 
представители североамериканских команд.  
21-летний голкипер "Металлурга" Илья Набоков сообщил о том, что после 
завоевания Кубка Гагарина ему звонили представители многих клубов 
Национальной хоккейной лиги.  
Сейчас разговариваем с командами, у меня последний год драфта. Много 
команд звонило, где-то 10-12. Там какие-то банальные вопросы спрашивают: кем 
родители работают, как готовишься к сезону, какие сильные и слабые стороны. 
В какой команде хотел бы играть? Рад был бы попасть в любую команду. 
Главное, в НХЛ - это же мечта, - сказал Набоков в интервью ютуб-каналу "Лед".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/ilya-nabokov-mnogo-komand-iz-nhl-zvonilo-
gde-to-10-12 

К заголовкам сообщений 

Набоков "пьяненьким" садился в самолет после победы в Кубке Гагарина: 
"Очень круто отмечали. Была музыка, было громко" (Sports.ru, Москва, 22 
мая 2024) 
Илья Набоков рассказал, как "Металлург" в самолете отмечал победу в плей-
офф КХЛ.  
21-летний голкипер "Металлурга" MVP Кубка Гагарина. Он одержал 16 побед в 
23 матчах плей-офф, отражая 94,2% бросков. 
- Что значит "чемпионский самолет"? Когда вы летите из Ярославля, что там 
творится?  
- Очень круто, начиная с раздевалки. Начали здорово, отмечали. Летели в 
самолете, не буду скрывать, была музыка, было громко. Поэтому было очень 
круто.  
Мы прилетели, нас встретили болельщики. Уже построили сцену, нас встретили 
с музыкой, с поддержкой. Было очень приятно прилететь домой с Кубком.  
- В самолет ты уже пьяненький садился?  
- Ну, конечно, - сказал вратарь "Металлурга" Илья Набоков.  

https://www.sports.ru/hockey/1116088249-nabokov-o.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер Зайцева: "Жаль, что Никита так и не выиграл Кубок 
Стэнли, но Буре и Ковальчук тоже не поднимали его над головой" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Бывший тренер хоккеиста "Чикаго Блэкхокс" Никиты Зайцева Игорь Расько 
признался, что ему жаль, что 32‑летний защитник так и не выиграл Кубок Стэнли. 
Зайцев является выпускником школы "Крыльев Советов". С сезона‑2023/24 он 
выступает за "Чикаго", с которым контракт истекает в конце июня. "Блэкхокс" по 
итогам "регулярки" не сумели попасть в плей‑офф. 

https://sport24.ru/hockey/article-649543-chempiony-kkhl-sokhranili-supershveda-i-vzyali-obladatelya-kubka-stenli-transfery-i-prodleniya-metallurga
https://sport24.ru/hockey/article-649543-chempiony-kkhl-sokhranili-supershveda-i-vzyali-obladatelya-kubka-stenli-transfery-i-prodleniya-metallurga
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ilya-nabokov-mnogo-komand-iz-nhl-zvonilo-gde-to-10-12
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ilya-nabokov-mnogo-komand-iz-nhl-zvonilo-gde-to-10-12
https://www.sports.ru/hockey/1116088249-nabokov-o.html


 

 

 - Никита выпустился у вас в 2008 году. Каким он тогда был защитником?  
 - Он был игроком первой пары защитников, но при этом никогда не был высокого 
роста, крупного телосложения. Никита только после 18‑летия вырос. Он всегда 
был играющим пацаном, не боялся принимать важные для команды решения. В 
"Крыльях Советов" он всегда был лидером. 
 - Вы следите за его карьерой после выпуска из "Крыльев"?  
 - Конечно. Перед переходом в "Сибирь" мы с ним разговаривали, туда как раз 
пришел Квартальнов, Юшкевич. Скажу, что тогда ему очень повезло попасть в 
такую команду, где занимались развитием молодых игроков. Как я думал тогда 
про его переход в "Сибирь", так все и получилось, Никита приобрел там много 
новых навыков и после со спокойной душой ушел в ЦСКА, где стал лидером 
московского клуба. 
 - После ЦСКА он уехал в НХЛ. Как оцените его выступление в Америке?  
 - Думаю, что он неплохо показал себя в НХЛ. Часто он играл в первой‑второй 
паре защитников, в большинстве получал игровое время. Жаль, конечно, что он 
так и не выиграл Кубок Стэнли, но Павел Буре и Илья Ковальчук тоже не 
поднимали его над головой (смеется). Считаю, что период Зайцева в НХЛ можно 
назвать плодотворным. Недавно виделись с ним на одном из матчей, спросил 
его о дальнейшем будущем в "Чикаго". Никита ответил, что пока еще думает. 
 - Как сильно изменился Зайцев по сравнению с 2008 годом?  
 - Он повзрослел, заматерел, стал взрослым человеком, имеет трех детей в 
семье. Сами понимаете, стал настоящим мужчиной. Но характер не изменился - 
он по‑прежнему такой же спокойный. Никита никогда не был вспыльчивым. В 
плане игровых качеств понятно, что он стал более мастеровитым защитником, 
больше начал верить в себя. Помню, когда Никита приезжал из НХЛ в сборную 
России, было видно, что приехал уверенный в себе защитник, который не боится 
брать игру на себя, в одиночку принимает важные решения в сложных ситуациях, 
не боясь ошибиться, - сказал Расько "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060806_Byvshij_trener_Zajceva_Zhal_ch
to_Nikita_tak_i_ne_vyigral_Kubok_Stenli_no_Bure_i_Kovalchuk_tozhe_ne_podnimal
i_jego_nad_golovoj 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата" - о минувшем сезоне КХЛ: главное чувство - 
разочарование (Чемпионат.com, Москва, 23 мая 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что 
разочарован итогами прошедшего сезона КХЛ. Уфимский клуб проиграл 
"Трактору" в первом раунде плей-офф КХЛ в шести матчах. 
"Не просто признаться, что главным чувством после сезона было разочарование. 
Конечно, мы не можем быть довольны итогом. Регулярный чемпионат дал нам 
большие надежды на успешную игру в Кубке Гагарина. Но, к сожалению, в плей-
офф мы не смогли оправдать эти ожидания 
Мы действительно хорошо провели регулярный чемпионат. Команда показывала 
красивый хоккей. Поэтому люди почти на каждый матч заполняли трибуны, 
свободный билет было сложно найти. Хорошее настроение болельщиков после 
наших побед - это тоже результат", - сказал Баширов в эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Павлу Панышеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5561346-gendirektor-salavata-o-
minuvshem-sezone-khl-glavnoe-chuvstvo-razocharovanie.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060806_Byvshij_trener_Zajceva_Zhal_chto_Nikita_tak_i_ne_vyigral_Kubok_Stenli_no_Bure_i_Kovalchuk_tozhe_ne_podnimali_jego_nad_golovoj
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Трансферы клубов 
 

Экс-защитник "Ак Барса" Адамчук подписал контракт с московским 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
29-летний защитник Кирилл Адамчук подписал контракт с московским "Динамо", 
сообщает пресс-служба бело-голубых. Соглашение с защитником подписано на 
два года и носит односторонний характер. 
Адамчук долгое время пробивался в главную лигу России через ВХЛ - до 2019 
года Кирилл провел в КХЛ лишь 15 игр за "Югру и "Амур". После этого игрок 
обороны получил свой шанс в "Ак Барсе" и "Северстали", а в общей сложности 
провел в КХЛ 240 игр и набрал 37 (8+29) очков. 
В прошлом сезоне защитник сыграл за "Ак Барс" 52 встречи, где набрал 5 (0+5) 
очков с показателем полезности "+25". 
"Приветствуем в составе нашей команды Кирилла Адамчука. Игрок обороны, 
который зарекомендовал себя на самом высоком уровне. Кирилл может сыграть 
на любом участке площадки и помочь команде как в обороне, так и в атаке. 
Прежде всего это подписание направлено на усиление линии обороны. Желаем 
удачи и без травм в составе "Динамо"!", - заявил спортивный директор "Динамо" 
Алексей Сопин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5560896-eks-zaschitnik-ak-barsa-
adamchuk-podpisal-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html 

Похожие сообщения (24): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 22 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 22 мая 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 22 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 22 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 22 мая 2024 

• АСН Тюменская арена (asnta.ru), Тюмень, 22 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" в результате обмена получил защитника "Амура" Ляхова 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 мая 2024) 
"Ак Барс" и "Амур" произвели обмен.  
На официальном сайте КХЛ сообщается, что в казанскую команду перешел 
защитник Александр Ляхов. Дальневосточный клуб получил денежную 
компенсацию.  
Ляхов прошел предсезонную подготовку 2023 года с "Амуром", а после был 
отправлен в клуб ВХЛ "Сокол". Там он в 51 матче регулярного чемпионата 

https://www.championat.com/hockey/news-5560896-eks-zaschitnik-ak-barsa-adamchuk-podpisal-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html
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https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tatsport/3243301.html
https://allhockey.ru/news/show/518657-Istochnik_Adamchuk_zarabotaet_v_Dinamo_30_mln_rublej_v_sledujuschem_sezone
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/adamchuk-podpisal-kontrakt-s-moskovskim-dinamo-
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https://asnta.ru/novosti/vospitannik-tyumenskogo-khokkeya-kirill-adamchuk-podpisal-kontrakt-s-dinamo_80191/
https://sport.business-gazeta.ru/article/294694
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/adamchuk-budet-poluchat-35-millionov-rubley-v-god-v-dinamo-2214028/
https://www.sports.ru/hockey/1116087671-adamchuk-poluchit-70-mln-rublej-ot-dinamo-za-2-goda-artur-xajrullin.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/22/532034.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-podpisalo-kontrakt-s-adamchukom-2214022/
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https://sport24.ru/hockey/news-649562-eks-zashchitnik-ak-barsa-adamchuk-stal-igrokom-moskovskogo-dinamo
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набрал 14 (3+11) очков. В Кубке Петрова на счету Ляхова девять игр и ноль 
набранных очков.  
Ляхов выступал в системе "Ак Барса" с 2019 по 2023 года. Сначала он играл за 
"Барс", а затем перешел в "Нефтяник".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294706 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА подписал контракт с 31-летним защитником Беляковым, он 
отправится в ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
ЦСКА подписал с защитником Федором Беляковым контракт на один год, 
сообщает пресс-служба армейского клуба. По одностороннему соглашению 
игрок проведет сезон-2024/2025 в клубе ВХЛ "Звезда". 
Беляков уже выступал за армейский клуб. Он отыграл за "Звезду" сезон-
2018/2019, набрав 8 (1+7) очков в 47 матчах при показателе полезности "+17". 
Минувший сезон он провел в составе "Югры", с которой в 2021 году выигрывал 
Кубок Петрова. 
Всего за свою карьеру 31-летний защитник выступал за "Барыс", "Нефтехимик", 
"Адмирал", "Сибирь", "Торпедо", "Авангард", ЦСКА. В 253 встречах 
Континентальной хоккейной лиги Беляков записал на свой счет 19 (4+15) очков с 
показателем полезности "-16". 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву".  

https://www.championat.com/hockey/news-5560720-cska-podpisal-kontrakt-s-31-
letnim-zaschitnikom-belyakovym-on-otpravitsya-v-vhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 22 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА обменял у "Торпедо" права на защитника НХЛ Никиту Охотюка 
(Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2024) 
ЦСКА обменял у "Торпедо" права на защитника НХЛ Никиту Охотюка сообщает 
пресс-служба армейского клуба. Взамен нижегородский клуб получил права на 
нападающего Михаила Абрамова и денежную компенсацию. 
23-летний Абрамов выступает в клубе АХЛ "Спрингфилд Тандербердс". 
Нападающий является воспитанником хоккейной школы ЦСКА, с 2018 года 
выступает в Северной Америке. 
23-летний защитник Охотюк минувший сезон провел в НХЛ за "Сан-Хосе" и 
"Калгари". Игрок обороны принял участие в 43 матчах за "Шаркс" и набрал 8 (1+7) 
очков, а также отметился одной результативной передачей в девяти встречах в 
составе "Флэймз". Защитник является выпускником школы челябинского 
"Трактора" и с 2018 года выступает в Северной Америке.  
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"У "Спартака" были большие перспективы выиграть Кубок Харламова". 
Егор Варюшкин - о прорывном сезоне, дебюте в КХЛ и Алексее Жамнове 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Нападающий "Спартака" выходит на новый уровень.  
Сезон 2023/2024 стал лучшим в карьере Егора Варюшкина. Если в первые два 
чемпионата нападающий набирал по пять очков, то в сезоне 2023/2024 сделал 
58 (15+43) результативных действий, превзойдя свой лучший результат 
практически в 12 раз. Благодаря этому Варюшкин стал лучшим бомбардиром 
"Спартака" и дебютировал в КХЛ, где забросил шайбу уже во втором матче.  
О прогрессе, работе над собой и игре в трех лигах нападающий рассказал в 
интервью пресс-службе МХЛ.  
"Серия "Спартак" - "СКА-1946" была скрытым финалом Кубка Харламова" 
- Как оцените успехи МХК "Спартак" в сезоне 2023/2024?  
 - Могли побороться за самые высокие места, но, к сожалению, рано вылетели 
из плей-офф. В четвертьфинале Кубка Харламова проиграли "СКА-1946" во всех 
трех матчах, и это не то, чего мы ожидали от второго раунда. Думаю, если бы 
прошли их, у нас были бы большие перспективы выиграть Кубок Харламова. Но 
сложилось так, как сложилось. Это был хороший сезон, который пойдет всем в 
копилку. Мы станем сильнее, увереннее, злее, но все равно есть горечь обиды 
из-за того, что все завершилось так рано.  
- Что не получилось в четвертьфинале?  
 - В двух матчах у нас многое получалось, но не хватило немного везения в 
первой и третьей игре.  
- В третьем матче четвертьфинала "Спартак" проиграл 4:5, ведя 4:1. Что тогда 
произошло?  
 - После этой встречи со многими обсуждали, как смотрелась игра со стороны. 
Было мнение, что нам не хватило сил в концовке матча, и я согласен с этим. Мы 
были заведены, не расслаблялись, очень хотели уйти в четвертый и пятый матч, 
но отыграться с 1:4 без везения невозможно. В тот день у соперника в третьем 
периоде залетало абсолютно все, благодаря чему они закрыли серию.  
- В той встрече вы поучаствовали во всех четырех шайбах "Спартака". Каково 
это - провести свой лучший матч в сезоне и проиграть?  
 - Это очень неприятно. Поражение в этом матче - самое тяжелое за весь сезон. 
Было очень обидно, но здесь неважно, сколько очков набрал. Отпустить игру с 
4:1, зная, что это ключевой матч серии... Если бы выиграли в этой встрече с 
разгромом, думаю, все могло бы пойти по-другому.  
- Это самое обидное поражение в вашей карьере?  
 - Думал над этим, но сложно дать ответ. Наверно, это одно из самых обидных 
поражений, но еще вспоминается финал Первенства России по 2004 году, где 
"Спартак" проиграл "Авангарду". Два этих проигрыша были самыми тяжелыми в 
моей карьере.  
- В том матче на вас был закреплен микрофон. Каково проводить матч, когда все, 
что ты говоришь, записывается?  

https://allhockey.ru/news/show/518684-CSKA_vymenyal_u_Torpedo_prava_na_Ohotjuka_otdav_Mihaila_Abramova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2060870_CSKA_poluchil_prava_na_vystupajushhego_v_NKhL_zashhitnika_Ohotuka_v_rezultate_obmena_s_Torpedo
https://belarushockey.com/nhl/news_nhl/2024/05/22/cska-obmenjal-u-torpedo-prava-na-zaschitnika-nhl/
https://sport24.ru/hockey/news-649694-tsska-vymenyal-u-torpedo-prava-na-zashchitnika-nikitu-okhotyuka


 

 

 - Во время матча это забывается. Думаю, этот факт можно держать в голове во 
время игр регулярного чемпионата, а в плей-офф абсолютно забыл о том, что на 
мне микрофон. Был очень эмоционален, потому что в ключевом матче сезона 
иначе никак.  
- Вы всегда эмоциональны во время матчей?  
 - Думаю, что таким эмоциональным, как в этой игре, я не был ни в одном из 
матчей (улыбается).  
- "СКА-1946" стал обладателем Кубка Харламова. Мысли о том, что проиграли 
чемпиону, не успокаивают?  
 - Они делают только хуже. Уже говорил об этом, но у нас были большие 
перспективы выиграть Кубок Харламова, если бы прошли этого соперника. 
Заходили в плей-офф только с мыслями о победе, поэтому смотреть на то, как 
"сорок шестые" поднимают Кубок, было тяжело. Считаю, что мы были командой, 
которая навязала им самое большое давление в плей-офф. У нас были самые 
равные матчи, мы выигрывали по броскам, в некоторых моментах переигрывали. 
Думаю, это был скрытый финал Кубка Харламова.  
- Следили за финалом плей-офф МХЛ?  
 - Он проходил, когда я был со сборной в Новосибирске, поэтому смотрел 
моментами, ни за кого не болел.  
"Наконец-то вспомнил, что такое уверенность на льду" 
- Сезон 2023/2024 стал для вас прорывом : 58 (15+43) очков за 52 матча. За счет 
чего удалось так прибавить?  
 - Спасибо за это тренерскому штабу и руководству. Спасибо им за доверие, 
которое, на мой взгляд, получилось оправдать. Было много работы, наконец-то 
получил игровое время, смог выйти на новый уровень и наконец-то вспомнить, 
что такое уверенность на льду. Также свой вклад внес наш тренер по 
физподготовке Роман Анатольевич Павленко, у нас было сильное лето, мы 
много работали.  
- Вы говорили, что нужно было "обрести своего тренера". Расскажите, что 
Александр Барков привнес в команду?  
 - Александр Эдгардович не только хороший специалист, но и сильный психолог, 
что очень значимо для молодежной команды. В нашем возрасте важно общаться 
с тренером. С Александром Эдгардовичем мы можем говорить не только про 
хоккей, в сезоне 2023/2024 он был для нас как отец. Он помогал мне, доверял, а 
доверие - это самое главное для хоккеиста.  
- Как вам работалось до него?  
 - В мой первый сезон 2021/2022 были хорошие отношения с Аркадием 
Федоровичем Андреевым, но тогда мне было 16 лет, был маленьким по рамкам 
МХЛ. В сезоне 2022/2023 получал мало игрового времени, провалил чемпионат. 
А в сезоне 2023/2024 очень повезло, что Александр Эдгардович и Олег 
Владимирович Кваша доверились мне, мы всегда на контакте.  
- Игроки часто говорят про важность доверия от тренера. Но кто должен первым 
идти на контакт: игрок или тренер?  
 - Это сложный вопрос. Нужно работать, пахать, и достойный специалист это 
увидит. Думаю, это должен быть взаимный шаг навстречу друг другу.  
"Даже если не наберу очков, главное, чтобы "Спартак" выиграл" 
- Вам не хватило четырех очков, чтобы стать лучшим ассистентом регулярного 
чемпионата. Есть ли цель стать лучшим по передачам в сезоне 2024/2025?  
 - Не ставлю такую цель. За результативность спасибо моим партнерам: я 
доверял им, а они - мне. Видел, что находился в топе ассистентов, продолжал 
играть.  



 

 

- В регулярке у вас одинаковое количество передач с одноклубником Иваном 
Гавриловым. Соревнуетесь ли внутри команды, у кого больше очков?  
 - Думаю, и я, и он видели, что идем вровень, но соревнования не было. Не 
придавал этому большого значения, так как мы начали идти передача в передачу 
только в конце регулярки. И у меня, и у него диспетчерская позиция, мы 
выполняли одну и ту же функцию, помогали партнерам забивать. Так что это все 
благодаря команде.  
- В сезоне 2023/2024 у вас было четыре ассистентских хет-трика и один 
снайперский дубль. От чего эмоций больше: от голов или передач?  
 - От голов "Спартака" (улыбается). Не важно, отдам или забью, эмоции приносят 
шайбы команды в важных матчах. Даже если не наберу ни одного очка, главное, 
чтобы "Спартак" выиграл.  
- Что ценнее: ассистентский или снайперский дубль?  
 - Ассистентский, ведь я больше созидаю для партнеров, а не для себя. Стараюсь 
развиваться и в том, чтобы создавать что-то для себя, но пока лучше получается 
отдавать.  
- Голевым хет-трикам принято уделять большое внимание. А ассистентским? 
Поздравляют ли с ними? Как отмечают?  
 - Да, в прессе придают больше значения голевым хет-трикам, а ассистентские 
достижения менее заметны. Но в команде всегда это выделяют, всегда 
отмечают, кто забил, а кто отдал передачу.  
"Хотел исправиться за первый матч в КХЛ и забить в дерби" 
- В январе вы дебютировали в КХЛ. Как узнали о вызове? Какие были эмоции?  
 - Вышел с тренировки с молодежкой и увидел звонок от нашего руководства. 
Сказали, что завтра у меня раскатка с первой командой. Был немного шокирован, 
не понимал, почему так. Мне не сказали, что впереди ждет дебют. Собрал 
форму, чтобы поехать на "Мегаспорт", а через два часа мне сообщили, что 
завтра у меня будет первый матч в КХЛ. Когда вернулся с тренировки из 
"Мегаспорта", рассказал обо всем родителям. Они были в шоке больше, чем я 
(улыбается). Особо не думал о предстоящем дебюте, быстро лег спать. Каждый 
мальчик, начинающий заниматься хоккеем, мечтает выйти на лед в КХЛ. Это 
очень важный шаг в карьере любого хоккеиста, и когда тебе говорят о 
предстоящем дебюте, ты испытываешь непонятное чувство. Вроде внутри много 
эмоций, но ты стараешься о них не думать.  
- Каким запомнился дебют?  
 - Это был сложный матч со СКА. До середины второго периода игра была равной 
и напряженной. Мне очень сильно помогала команда, партнеры. Пытался 
абстрагироваться, показывать свой хоккей, но в том матче мы проиграли 2:5. 
После матча было сложно реагировать на такой дебют. СКА дважды забросил, 
когда я был на льду. В первом случае не повезло, Сергей Толчинский забил с 
рикошета. Во втором также забросил Толчинский, это был шикарный бросок, его 
исполнительское мастерство сыграло свою роль. Для меня это были тяжелые 
моменты, мечтал забыть эту игру. Хотел, чтобы мне доверили еще один матч, 
чтобы я смог исправиться.  
- В этом матче вас десять раз ставили на вбрасывание. Были готовы к этому?  
 - Конечно, был готов. Но мне кажется, что в КХЛ правила вбрасывания сильно 
отличаются от МХЛ. Там дают больше свободы. На первом вбрасывании было 
тяжеловато, но потом начал привыкать, делать нейтральную шайбу.  
- Забили уже во втором матче, это был ваш единственный бросок в створ в той 
игре. Неудача в первой встрече стала стимулом забить?  
 - Да, тем более это было дерби с "Динамо". В том матче у нас была молодая 
четвертая тройка. Стабильно выходил в этой игре, мне доверяли. Хотел 



 

 

исправиться за первый матч и забить в дерби. Порадовался шайбе, завел 
партнеров, это был очень важный гол, перевернувший игру. В том матче 
"Спартак" выиграл 4:3 в серии бросков.  
- После этого вы не играли в КХЛ. Не расстраиваетесь из-за этого?  
 - Думал, что буду играть еще, но не расстраиваюсь. Знаю, в чем нужно 
прибавлять. Наверно, посчитали, что я был больше нужен в МХЛ и ВХЛ. Я готов 
играть за все три команды системы "Спартака".  
- Как работается с Алексеем Жамновым?  
 - Я проходил подготовительный сбор с первой командой, Алексей Юрьевич 
хорошо знает меня. У нас был небольшой диалог перед дебютом, он сказал не 
бояться, играть в свой хоккей и делать все, что умею. Эти слова мне очень 
помогли.  
- Показалось, что после дебюта в КХЛ вы прибавили в МХЛ. Так ли это?  
 - Конечно, дебют за первую команду придал уверенности. После него 
приезжаешь в молодежку как опытный игрок, стараешься помочь партнерам, 
пашешь. Тем более, это было в преддверии плей-офф, нужно было выходить на 
пик формы. Для молодого игрока нет разницы, где играть, он должен 
выкладываться и в КХЛ, и в МХЛ.  
"Был окрылен доверием в первой команде" 
- Первый матч сезона 2023/2024 вы провели за "Химик". Предполагалось, что по 
ходу сезона будете больше подключаться к ВХЛ?  
 - Если честно, не знаю, предполагалось ли это. Я проходил предсезонную 
подготовку в первой команде, после чего поехал на турнир с "Химиком", где были 
команды КХЛ. Алексей Юрьевич сказал, что нужно поиграть там, набраться 
опыта, почувствовать мужской хоккей. Здорово себя там показал, в трех играх 
набрал три очка, получил доверие от тренерского штаба "Химика", поэтому 
стартовал в ВХЛ.  
- Это была ваша первая игра на взрослом уровне. Чем запомнился тот дебют?  
 - Отметил классную атмосферу в коллективе. Понятно, что взрослый хоккей 
более быстрый и плотный, в нем больше контакта. Я выходил работать в каждой 
смене, чтобы помочь команде.  
- После гола в КХЛ, вы отметились первой шайбой в ВХЛ. Дебют в КХЛ так 
повлиял на результативность?  
 - В тот момент был на эмоциях, был окрылен доверием в первой команде. Мне 
сказали, что нужно приехать в "Химик". Конечно, не мог отказаться, всегда рад 
играть за команды системы "Спартака". Так что был эмоциональный подъем, на 
котором сказался дебют в КХЛ.  
- А после выезда с "Химиком" вы вернулись в МХЛ и сделали дубль в матче с 
"Сахалинскими Акулами". Каково это - провести три матча подряд за три разные 
команды?  
 - Это интересный опыт, везде разные коллективы. Ты должен ко всему 
приспосабливаться, но это наша работа. Повторюсь, я рад играть везде, всегда 
рад помочь команде. Смена обстановки хорошо сказалась на эмоциональном 
фоне.  
- Где вам комфортнее: в КХЛ, ВХЛ или МХЛ?  
 - Хочу стабильно играть в КХЛ, закрепиться в первой команде. Но мне было 
комфортно как в молодежке, так и в "Химике". У "Спартака" классная система, 
классные тренерские штабы. Моей задачей было усердно работать.  
- В одном из интервью вы сказали, что позитив в коллективе - отличительная 
особенность команд МХЛ. В ВХЛ и КХЛ все суровей?  



 

 

 - В первой команде мужики тоже шутят, везде потрясающая атмосфера, но все 
же в МХЛ немного по-другому. В молодежке все парни горячие, молодые, у них 
другой юмор, другие темы, это особый позитив.  
- Расскажите про выезд молодежки "Спартака" на Дальний Восток в сезоне 
2023/2024. Вы говорили, что он сплотил команду. Что там было?  
 - Это всегда сложные выезды, которые не могут не сплачивать команду. Во 
время них мы всегда вместе, всегда разговариваем, поддерживаем друг друга в 
трудных ситуациях. Тогда взяли три из трех матчей, а "Спартак" давно не 
забирал все игры на Дальнем Востоке. Думаю, это сыграло большую роль в 
продолжении нашего успеха по ходу сезона. Мы прилетели совсем другой 
командой.  
"В детстве был левым защитником, но потом начал идти в атаку" 
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - В четыре года папа отвел на хоккей, потому что хотел, чтобы дочь была 
фигуристкой, а сын - хоккеистом. Начал заниматься в школе "Марьино", так как 
это была ближайшая команда к нашему дому. С "Марьино" у меня связано 
многое, там до сих пор работает мой первый тренер. Каждое лето прихожу туда, 
помогаю ему, а он - мне.  
- Как пришли в школу "Спартака"?  
 - Это тоже было решением отца. Пришел после тренировки в "Марьино", и папа 
сказал, что записал меня на просмотр в "Спартак". Поехал туда, но в команде 
была сложная ситуация, постоянно менялись тренеры, из-за этого не получилось 
туда перейти. В итоге прошел в команду в декабре, но так как сезон продолжался, 
я не мог уйти из "Марьино". Поэтому в одни дни тренировался со "Спартаком", а 
в другие - играл в "Марьино". Не рассматривал другие команды, хотя в детстве 
меня дважды приглашали в "Витязь". Но я хотел перейти в "Спартак", потому что 
это клуб с большой историей.  
- Какое хоккейное амплуа было первым?  
 - Был левым защитником, поэтому у меня до сих пор второй номер. Потом начал 
больше идти в атаку, меня убрали на правый край. А после этого встал в центр, 
где играю по сей день.  
 Это сложная позиция, в ней много тонкостей. Ты должен быть хорош как на 
своей половине площадки, так и на чужой. Это большая ответственность, 
поэтому многие не берутся за нее. Но еще со школы я был готов к этому, хотел 
оправдывать доверие тренерского штаба.  
- Ваш день рождения в конце декабря. Говорят, что юниорам, рожденным в конце 
года, сложнее, так как они сильно младше тех, кто родился в начале. 
Испытывали трудности из-за этого?  
 - Интересный вопрос. Возможно, сейчас это преимущество, потому что у тебя 
есть больше времени, чтобы адаптироваться к МХЛ, стать лимитчиком. Здесь 
есть тонкости, потому что некоторые игроки, рожденные в начале года, могут 
созревать позже тех, кто родился в конце. Вопрос генетики. Не думаю, что стоит 
сильно над этим задумываться.  
"Всегда хотел сыграть за молодежную сборную" 
- В апреле вы выступали за сборную России на Кубке Будущего в Новосибирске. 
Расскажите, чем запомнился этот турнир.  
 - Когда в детстве смотрел молодежные чемпионаты мира, всегда хотел сыграть 
за молодежную сборную. В Новосибирске была отличная атмосфера, стадион 
поддерживал. У нас была классная подготовка, благодаря которой мы выиграли 
турнир и выполнили поставленные задачи. Всегда приятно получить вызов в 
сборную, остались только положительные эмоции.  
- С кем познакомились на турнире?  



 

 

 - В целом, был знаком со всеми. Близко общался с Эмилем Пьяновым из 
"Алмаза" и Артемием Кузнецовым из "Капитана", с ними был самый близкий 
контакт. С Эмилем Пьяновым вообще жил на базе.  
"Один хороший сезон ни о чем не говорит" 
- Сезон окончен, чем МХК "Спартак" занимается сейчас?  
 - Отдыхаем. Кто-то сейчас на море, кто-то уже отдохнул и готовится к новому 
сезону. Парни должны морально восстановиться, отдохнуть друг от друга, а 
потом приступить к подготовке.  
- Как планируете провести межсезонье?  
 - Будет много работы и на земле, и на льду. Уже отдохнул и головой, и мышцами, 
поэтому потихоньку вхожу в рабочий режим.  
 - Вы говорили, что в некоторых аспектах игры еще нужно прибавлять. 
Расскажите, в каких.  
 - Хоккеист должен прибавлять во всем. Невозможно выйти на пик, каждый год 
можно становиться лучше в силовой борьбе, в игре у бортов, во вбрасываниях. 
Работаем над этим, хочу прибавлять от года к году. Один хороший сезон ни о 
чем не говорит. Если хочешь быть элитным игроком, ты должен стабильно 
хорошо проводить каждый чемпионат. Сейчас идет много работы, усиленно 
готовлюсь к сезону 2024/2025, он будет очень важен после прорывного 
чемпионата. Хочется еще прибавить.  
- Как проводите свободное от хоккея время?  
 - Сейчас провожу его вместе с сестрой, часто смотрим плей-офф НХЛ, 
теннисные матчи. Недавно даже купил на приставку новую игру про теннис. Ее 
амбассадор - мой любимый теннисист Роджер Федерер. Играем вместе с 
сестрой, потому что очень любим этот вид спорта.  
- Какие цели ставите перед собой на сезон 2024/2025?  
 - Очень сильно хочу закрепиться в первой команде, для этого у меня все есть. 
Просто нужно еще больше работать. Хочу помогать всем трем клубам системы 
"Спартака", но в приоритете, конечно, первая команда.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051474/ 

К заголовкам сообщений 

Трэш-ток в финале МХЛ: капитан "Локо" сказал бросать так, чтобы у 
звезды "СКА-1946" отлетали руки. Что было дальше? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 22 мая 2024) 
Иван Демидов травмировался, но взял Кубок Харламова.  
Герой поста − капитан "Локо" Дмитрий Ябелов. Все началось еще в разгар 
полуфинальной серии ярославцев с "Чайкой". В преддверии шестого матча на 
вопрос о том, что соперник ярославцев - лидер МХЛ по заблокированным 
броскам, нападающий "Локо" ответил: "Надо бросать так, чтобы у них отлетали 
ноги". В тот вечер Ябелов открыл счет, а ярославцы смогли одержать трудовую 
победу 2:1 и выйти в финал.  
Продолжение истории последовало в финале. Перед третьим матчем при счете 
в серии 1−1 капитан ярославцев снова попал в объектив камеры с вопросом о 
том, есть ли у него такой же секрет успеха против "СКА-1946", какой был в 
полуфинале с "Чайкой". Ответ не заставил себя долго ждать: "Чтобы у Демидова 
отлетали руки". После раскатки армейской команды главному тренеру 
петербуржцев Герману Титову сообщили о замысловатом плане соперника. 
Рулевой "СКА-1946" не стал скрывать своего удивления и сказал, что команда 
ответит на это заявление голами в ворота "Локо" и победой.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051474/


 

 

Так и вышло - армейцы обыграли ярославцев, причем во всех оставшихся 
матчах. "СКА-1946" завоевал Кубок Харламова в гостях, обыграв "Локо" на их 
площадке в пятом матче серии. Для ярославской системы это стал второй 
проигранный финал за два дня - сутками ранее "Локомотив" уступил 
"Металлургу" 0-4 в борьбе за Кубок Гагарина.  
"СКА-1946" выиграл Кубок Харламова! Ярославль проиграл два финала за два 
дня  
В интервью по окончании сезона главная звезда "СКА-1946" Иван Демидов 
(который травмировался в четвертой игре и поднимал Кубок Харламова уже на 
костылях) рассказал о своей реакции на фразу Ябелова и важности трэш-тока в 
плей-офф Молодежной хоккейной лиги:  
"Я видел фразу Ябелова. Возможно, он думал, что после такого трэш-тока я буду 
бояться. Не знаю, что было у него в голове. Мы с парнями просто вместе над ним 
посмеялись, а вечером вышли на лед и обыграли "Локо". Меня только 
мотивируют подобные слова соперника. Я и сам люблю трэш-ток. Во время игр 
частенько это делаю. При этом мне самому без разницы на слова соперников.  
В плей-офф трэш-ток играет важную роль. До или после матча нет смысла что-
то говорить о сопернике в интервью, так как это на него никак не влияет. Но если 
ты говоришь ему что-то на льду, то многих в МХЛ это цепляет. Им тяжело от 
этого отойти, отсюда появляются ошибки и неоправданные удаления. В КХЛ 
играют взрослые мужики, они все это понимают и во время трэш-тока просто 
смотрят на тебя, как на клоуна".  
"В сериях со "Спартаком" и "Белыми Медведями" был виден мой инстинкт 
убийцы" - вундеркинд из СКА Иван Демидов  
Не стал молчать и Владислав Романов - MVP плей-офф, двукратный обладатель 
Кубка Харламова, а также напарник и хороший друг Демидова:  
" В отличие от ребят, я не люблю заниматься трэш-током. На меня никак не 
действуют слова соперников. Пускай говорят, что хотят. Некоторые вещи, 
наоборот, заводят. Например, фраза Ябелова: "Нужно бросать так, чтобы у 
Демидова отлетали руки". После таких слов ты еще больше хочешь обыграть 
соперника. Так что иногда трэш-ток даже идет на пользу".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3242826.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Я встала в ворота, и меня затянуло". "Алло, ЖХЛ" с Миленой Третяк 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Вратарь "Белых Медведиц" Милена Третяк в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала, каким было начало хоккейной карьеры, чем различается игра 
мальчиков и девочек, какие мысли посещают в воротах и почему была выбрана 
позиция вратаря.  
 - Ты помнишь свой первый матч? Какие эмоции ты испытывала?  
 - Если честно, тяжело вспомнить эмоции, потому что мне было тогда семь лет. 
Я начинала карьеру в спортивной школе "Орбита", город Зеленоград, играла за 
мальчиков.  
 - Каким был твой первый матч в ЖХЛ?  
 - Первый мой матч был за команду "Динамо Санкт-Петербург", которая сейчас 
называется "Динамо-Нева". Мы играли против Уфы, это было в начале сезона, в 
сентябре. Волнение, конечно, присутствовало, но я и до первой игры 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3242826.html


 

 

тренировалась в ЖХЛ, готовилась. Я играла по мальчикам, поэтому игровая 
практика была и больших проблем не возникало.  
 - Чем принципиально различается игра мальчиков и девочек?  
 - С мальчиками больше развития. Они шустрее, броски сильнее. Тебе 
приходится быстро принимать решения, за счет чего идет личностный рост. 
Девочки более мягкие, поэтому уровень игры отличается. Со временем 
приходишь в женский хоккей, потому что в мужском становится тяжело играть.  
 - Сталкивалась ли ты со стереотипом, что хоккей - не женский вид спорта?  
 - Мне никто не говорил: "Это не твое, это не делай". Обычно могут что-то писать 
в комментариях, отправлять тебя варить борщи. Но это мнение людей, и ты сам 
решаешь, прислушиваться к таким словам или нет. Главное, что ты занимаешься 
тем, что тебе нравится.  
 - Вратарь - ответственная и "болезненная" позиция. Как ты решила, что хочешь 
стать именно вратарем?  
 - Мой старший брат занимался хоккеем, и я пошла за ним. По началу я была 
игроком, каталась с ребятами. Мне было семь лет, мальчикам - девять. Они уже 
хотя бы что-то умели делать, а я только училась кататься на коньках. Меня 
поставили в поле и где-то неделю я побыла игроком. Со мной никто не играл в 
пас, мне было неинтересно, я будто приходила на массовое катание. Поэтому я 
решила попробовать себя в новом амплуа, встала в ворота, и меня затянуло.  
 - Возникали ли у тебя мысли о смене вида спорта? Сталкивалась ли ты с 
выгоранием?  
 - Выгорание, конечно, бывает. Когда я только начала заниматься хоккеем, 
мальчик попал шайбой в колено. Было очень больно, я плакала, говорила маме, 
что больше не хочу этим заниматься. Но ничего, перетерпели, все стало 
нормально. Я продолжила играть, и мне снова все понравилось. Мыслей о смене 
деятельности не возникало. Занималась хоккеем и ходила в школу параллельно, 
меня все устраивало.  
 - Когда ты стоишь в воротах, а игра очень долго продолжается на другой стороне 
арены, о чем ты думаешь?  
 - Обычно ты в игре и мысленно находишься с командой. Бывает, что мы владеем 
больше в зоне соперника. Конечно, ты стоишь, перекатываешься, но в любой 
момент могут приехать и бросать, или не доехать. Нужно быть готовым ко всему 
и следить за матчем. У меня нет такого, чтобы я стояла во время матча и думала, 
какой бы мне маникюр сделать. Я вся в игре и ни о чем не думаю. Я 
сконцентрирована, хочу получить удовольствие и выиграть матч.  
 - Что для тебя хоккей?  
 - Хоккей - это больше чем жизнь. Это вся жизнь. Столько лет этим заниматься и 
видеть хоккей как-то по-другому, говоря, что это просто хобби или увлечение - 
невозможно.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047751/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Вероника Барцайкина подписала первый 
профессиональный контракт с "Бирюсой" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 22 мая 2024) 
16-летняя нападающий Вероника Барцайкина подписала контракт с 
красноярской "Бирюсой" на три года.  
Соглашение рассчитано до конца сезона 2026/2027.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047751/


 

 

Барцайкина дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2023/2024, сыграла 53 матча и 
набрала 12 (6+6) очков. Нападающий признавалась лучшим новичком первого 
тура и 1/4 финала плей-офф, а также лучшим новичком сентября.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047750/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Дементьев: "Ведущие сборные с Россией с удовольствием 
сыграли бы. Но политический аспект никто не отменял" (Sports.ru, Москва, 
22 мая 2024) 
Алексей Дементьев считает, что со сборной России хотят играть ведущие 
команды.  
Ранее президент ФХР Владислав Третьяк, что хоккеисты сборной Канады 
скучают по матчам против России. Россия отстранена от международных 
соревнований с 2022 года. 
"Вопрос скуки - относительный. Соперникам, которые заведомо проиграют 
сборной России, она не нужна. Это реально помешает им занять какие-то 
высокие места и проявить себя в плей-офф. Я думаю, что хоккеисты из ведущих 
сборных с удовольствием бы сыграли против России. 
Но, как мы знаем, политический аспект никто не отменял в этом вопросе, и он 
является ключевым в отстранении сборных России и Беларуси", - сказал агент.  

https://www.sports.ru/hockey/1116088370-dementev-o.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Шестеркин вошел в список претендентов на приз самому ценному игроку 
плей-офф НХЛ (Forbes (forbes.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Российский вратарь "Нью-Йорк Рейнджерс" Игорь Шестеркин вошел в число 
номинантов на "Конн Смайт Трофи" - приз самому ценному игроку плей-офф 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ)  
Помимо Шестеркина, в число номинантов вошли Александр Барков ("Флорида 
Пантерс"), Эван Бушар, Леон Драйзайтль (оба - "Эдмонтон Ойлерс"), Миро 
Хейсканен, Уайатт Джонстон, (оба - "Даллас Старс") и Винсент Трочек ("Нью-
Йорк Рейнджерс"). Шорт-лист составили семеро журналистов портала 
Национальной хоккейной лиги.  
Эксперты отметили высокий процент - 92,3% - отраженных Шестеркиным 
бросков в матчах плей-офф НХЛ, а также множество спасений в ключевые 
моменты встреч. По мнению журналистов, именно надежная игра вратаря 
является главной причиной успехов "Рейнджерс" в текущем розыгрыше Кубка 
Стэнли.  
Шестеркину 28 лет. В 2014 году он был выбран "Рейнджерс" в четвертом раунде 
драфта НХЛ под общим 118-м номером. В НХЛ вратарь дебютировал в сезоне-
2019/20. Он один раз выигрывал "Везина трофи" - награду, присуждаемую 
лучшему голкиперу регулярного чемпионата НХЛ -, а также один раз становился 
финалистом "Харт трофи" - приза самому ценному игроку "регулярки". В составе 
петербургского СКА Шестеркин стал двукратным обладателем Кубка Гагарина 
(2015, 2017). В составе сборной России вратарь стал олимпийским чемпионом 

https://whl.khl.ru/news/20043/1047750/
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(2018). В сезоне-2023/24 Шестеркин провел в сумме 65 матчей (регулярный 
чемпионат + плей-офф), в которых одержал 44 победы и отразил 92,1% бросков 
по своим воротам. В среднем за матч он пропускает 2,5 шайбы.  
"Нью-Йорк Рейнджерс" вышли в полуфинал Кубка Стэнли, где сыграют с 
"Флорида Пантерс". Первый матч пройдет в ночь на четверг, 23 мая. Клуб из Нью-
Йорка является четырехкратным обладателем трофея. "Пантерз" в третий раз в 
истории дошла до полуфинала Кубка Стэнли, в 1996 и 2023 годах команда 
становилась победителем полуфинального противостояния, но затем 
проигрывала в финале Кубка Стэнли - "Колорадо" (0-4) и "Вегусу" (1-4).  
Розыгрыш Кубка Стэнли стартовал в ночь на 21 апреля и закончится не позднее 
24 июня. Действующим обладателем Кубка Стэнли является "Вегас".  

https://www.forbes.ru/sport/513033-sesterkin-vosel-v-spisok-pretendentov-na-priz-
samomu-cennomu-igroku-plej-off-nhl 

К заголовкам сообщений 

Кто вернется из Америки в Россию, а кто получит миллионы долларов? 
Россияне без контрактов в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 22 мая 2024) 
В первой части материала речь об ограниченно-свободных агентах.  
В НХЛ в разгаре плей-офф, сегодня стартуют матчи финалов конференций. До 
открытия рынка свободных агентов еще полтора месяца. Межсезонье для 
российских игроков ожидается насыщенным, у многих нет контрактов на будущий 
год. Рассказываем о хоккеистах в статусе ограниченно-свободный агент, 
которые пока не договорились о новом соглашении со своим клубом.  
Никита Охотюк, права у "Калгари"  
По ходу сезона защитник был обменян из "Сан-Хосе" в "Калгари". Для 23-летнего 
игрока это уже третий клуб НХЛ, на драфте его выбирал "Нью-Джерси". За 
"Флэймз" он провел 9 матчей, в которых отдал одну голевую передачу. Никаких 
новостей по новому контракту нет, но, как правила, игроков в третью пару 
подписывают в последнюю очередь. Охотюк может рассчитывать на соглашение 
в районе одного миллиона. Есть вариант вернуться на родину, права на игрока у 
"Торпедо".  
Егор Замула, права у "Филадельфии"  
24-летний защитник провел для себя прорывной сезон. Он наконец-то 
закрепился в основе команды НХЛ и еще набрал приличное количество очков - 
21 (5+16) балл в 66 матчах. Периодически Джон Тортореллы его ругал, сажал в 
запас, однако такое случается практически со всеми игроками у этого тренера. 
"Филадельфия" на данный момент находится в стадии перестройки, так что в 
молодых игроках она заинтересована. Новый контракт Замулы не будет 
большим, но он обязательно будет. "Торпедо", у которого права на Егора, 
подождет.  
Кирилл Марченко, права у "Коламбуса"  
"Блю Джекетс" завершили сезон еще в середине апреля, однако до сих пор нет 
никакой ясности с будущем команды. Не назначен генеральный менеджер, нет 
понимания, кто будет тренировать команду. Неизвестно, когда дойдет дело до 
игроков. Помимо Марченко контрактов нет еще у шести нападающих и одного 
защитника. Кирилл в статусе ограниченно-свободный агент, но с правами на 
арбитраж. 23-летний нападающий один из лидеров "Коламбуса", так что он будет 
претендовать на зарплату от $5 млн, однако многое будет зависеть от срока.  
Егор Чинахов, права у "Коламбуса"  
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Чинахов будет претендовать на куда более скромную сумму, чем Марченко, но 
тоже не должен остаться без контракта. Егора в НХЛ подводят многочисленные 
травмы, из-за них нет стабильности.  
Никита Александров, права у "Сент-Луиса"  
Прошедший сезон нападающий провел хуже, чем год до этого. Только 23 матча 
в НХЛ, в которых набрал 2 (0+2) очка. С такой статистикой можно рассчитывать, 
только на минимальный контракт на 1-2 года. Больше одного миллиона Никита 
точно не получит.  
Павел Дорофеев, права у "Вегаса"  
23-летний нападающий провел лучший сезон в НХЛ, набрав 24 (13+11) очка в 47 
матчах. Если бы не травма, сыграл бы еще больше, но и этого числа матчей 
достаточно, чтобы сказать, что хоккеист закрепился в основе. Правда, это было 
в регулярном чемпионате. В плей-офф он вновь оказался в запасе. Это может 
сказаться на его будущем контракте - много денег россиянин точно не получит, 
но в НХЛ остаться должен.  
Иван Просветов, права у "Колорадо"  
В очередной раз не сумел закрепиться в НХЛ, по ходу сезона "Эвеланш" 
отправили его в АХЛ через драфт отказов. Его контракт с американским клубом 
закончится только 1 июля, но уже известно, что карьеру Просветов продолжит в 
России. Вратарь согласовал трехлетний контракт с ЦСКА.  

https://sport24.ru/hockey/article-649576-kto-vernetsya-iz-ameriki-v-rossiyu-a-kto-
poluchit-milliony-dollarov-rossiyane-bez-kontraktov-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

"Юнисон-Москва" готовится к сезону в ВХЛ, сохраняя чемпионский костяк 
НМХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Юнисо-Москва" Денис Абдуллин высказался на тему 
комплектования команды. 
"Мы сделали 18 квалификационных предложений игрокам нашего состава. 
Ребятам очень повезло - сыграть сезон в НМХЛ и вместе с клубом перейти в 
ВХЛ.  
Подписание контракта с Тарасовым - это не только признание его мастерства, но 
и демонстрация его желания проявить себя на новом уровне и вырасти над собой 
прежним. 
Двусторонние контракты будут действовать среди игроков "Витязя", тогда как у 
нас будет односторонний формат. Молодые таланты будут иметь возможность 
играть как за наш клуб, так и за молодежную команду, с которой мы 
сотрудничаем", - сказал Абдуллин.  
По словам Абдуллина, клуб подписал контракт с вратарем Рафаэлем 
Хакимовым и сейчас ведет переговоры еще с одним голкипером. 
Среди подписанных защитников - Дмитрий Цыганов и Константин Климонтов, 
обладающие опытом игры в КХЛ. Из нападающих - Константин Рыжов, Алексей 
Шубин и Даниил Тарасов. 

https://allhockey.ru/news/show/518680-
Yunison_Moskva_gotovitsya_k_sezonu_v_VHL_sohranyaya_chempionskij_kostyak_
NMHL 

К заголовкам сообщений 
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Александр Овечкин задолжал российской налоговой почти 50 тысяч 
рублей (Life.ru, Москва, 22 мая 2024) 
Известный хоккеист и нападающий "Вашингтон Кэпиталс" Александр Овечкин 
задолжал российской налоговой 49 тысяч рублей. Из-за неуплаты даже 
заблокировали его счет ИП Овечкин А.М., сообщает Mash.  
Известно, что спортсмен зарабатывает 12,5 миллиона долларов в год. Еще он 
получает около пяти миллионов "зелени" за рекламу таких крупных брендов, как 
Nike, Coca-Cola, Gillette, а также за работу с букмекерскими конторами и банками. 
Одним словом, финансовых проблем у звездного хоккеиста, который долгое 
время живет живет на две страны, явно нет.  
Известно, что в России он владеет международной хоккейной академией имени 
самого себя. Кроме того, за ним числятся ООО "Русская Машина", оптом 
продающее продукты, а также ИП, на которое как раз и приходится долг в 49 093 
рубля. Эта фирма занимается производством и продажей одежды и спортивных 
товаров. После проверки ФНС заблокировала счет ИП Овечкина и направила 
решение об этом прямиком в банк. 
Ранее Овечкин записал видеообращение юному хоккеисту. Он поддержал 
восьмилетнего Илью Толпыкина, которого намеренно сбили террористы, когда 
уезжали из "Крокуса". Трогательное видеообращение именитого спортсмена 
публиковал Life.ru. Хоккеисты московского "Спартака" тогда, кстати, подарили 
пострадавшему клюшку и мерч с автографами.  

https://life.ru/p/1660835 

К заголовкам сообщений 

"Моя неприятность в том, что неплохо играл в хоккей. Потому и не стал 
великим "полицейским". Назарову - 50! (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 мая 2024) 
Сегодня исполняется 50 лет знаменитому российскому хоккеисту и тренеру. 
"Я сейчас тебе шлем надену"  
Андрею Назарову 50 - и я счастлив его поздравить. В добрых словах буду 
искренен. Назарова я чту.  
Как говорили в "Покровских воротах": "Как человек яркоокрашенный - он по-
своему привлекателен..."  
Мне в самом деле жаль, что Андрей Викторович бросил тренировать и живет 
вместо этого тихой, счастливой жизнью молодого миллионера. Кажется, на 
Патриарших. Недавно узнал, что там же у него в соседях великий Лутченко.  
Я даже не уверен, что Назарову хочется тренировать, - когда надолго бросаешь 
это дело, уж и страшновато начинать. Хотя слово "страшновато" с Андреем 
Викторовичем не слишком монтируется. Чуть поразмышляв, понимаю - хочется! 
Еще как хочется!  
Его 50 - это очень противоречивая, насыщенная жизнь. Которую бы вспомнить 
не спеша, записать - но с некоторых пор всякое интервью с Андреем 
Викторовичем приходилось выстраивать в замысловатую стратегию. Шаг в 
сторону - и все, провал. Хрупкая стена доверия рассыпалась. Ты Назарову не 
понравился - и разговор можно сворачивать. Несмотря на давность знакомства.  
Вы же видели пресс-конференции Назарова - когда Андрей Викторович 
добродушно обещает доставшему корреспонденту:  
 - Я сейчас тебе шлем надену. Понял?  
Во всяком интервью с Назаровым случится момент, что и ты подойдешь к грани 
- когда Андрей Викторович будет готов надеть шлем. Еще и чуть припечатать 
сверху могучей рукой. Чтоб лучше сидел, надежнее.  
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Осознавая собственное подступающее 50-летие, я размышляю о "рубеже". Но 
стоит заикнуться про рубеж в разговоре с Назаровым - легко представляю, что 
услышу:  
 - Хорош чушь-то пороть...  
Лично мне не хватает Назарова. В скуке регулярного чемпионата Андрей не 
усидит спокойно, придумает что-то. Разгонит тоску так, что все мы забудем про 
хоккей. Будем говорить только про Андрея Викторовича.  
Очки Сикоры  
Не понравиться Назарову очень легко. Как-то делали "Разговор по пятницам", 
сидели в холле сокольнического "Holiday Inn".  
В нашей паре не понравился ему корреспондент Кружков. Поправляющий очки 
указательным пальцем и откашливающийся в кулачок.  
 - Довлатов писал... - заводил Кружков нехитрую песнь.  
 - Довлатов - это кто? Писатель? - неприязненно прерывал Назаров.  
То интервью мы едва довели до конца. Пару раз Назаров порывался встать и 
уйти на нашем полуслове. Спасло присутствие личного пресс-адъютанта. По 
совместительству работавшего еще и в хоккейном отделе "СЭ".  
Мне б вывести закономерность - вот такие интеллигенты в очках вроде Кружкова 
как раз и не нравятся "народным" тренерам и бывшим тафгаям. Но вот 
Александру Юдину время спустя не понравился как-то уже я.  
 - Пальцы все ломали? - спросил дружелюбно я.  
Что такого в этом вопросе - не могу понять до сих пор. Но Юдин чуть 
приподнялся. Произнес отчетливо, со злобой:  
 - А тебе голову никогда не ломали?  
Я затих и сжался.  
 - Я понял! - победно указал на нас, растопырив пальцы, полные перстней, Юдин. 
- Ты - злой следователь! А ты - добрый!  
"Злым" был я.  
В разговорах с бывшими хоккеистами, тяготевшими к силовой борьбе, стоит быть 
аккуратным. Выверенным в словах.  
Кто-то мне рассказывал, как начали издеваться над заслуженным человеком 
Дарюсом Каспарайтисом в СКА два чеха - Сикора и Вотруба. Отправили его, 
олимпийского чемпиона, на трибуну считать броски.  
Так что сделал Каспарайтис? Указательным пальцем ткнул Сикоре в переносицу. 
Поправил очки. Собрал вещи и отбыл из СКА.  
Андрей Назаров в "Тракторе" в 2007 году. 
Голытьба послевоенная  
Это Назаров, начав тренировать, кажется, "Трактор", высказался - со стороны 
тренеров старшего поколения поддержки не видит. Совсем наоборот.  
Многие молодые тренеры чувствовали то же самое. Просто никто не озвучивал 
это через газеты. А у Назарова все просто.  
Как-то Андрей Викторович увлекся, проводя параллели между футболом и 
хоккеем. С общим выводом - все разное. Хоккейный тренер никогда не сможет 
работать в футболе.  
 - А Тарасов? - немедленно отстрелялась воспоминаниями моя память. - Он 
сезон тренировал футбольный ЦСКА!  
Насколько успешно тренировал, договорить я не успел. В глазах Андрея 
Викторовича мелькнул не самый добрый огонек. Он даже ненадолго перешел на 
"вы".  
 - Это после войны, что ли? Хорош вам, заканчивайте - послевоенную-то 
голытьбу тренировать... Что сравнивать с временами, когда все сидели на 
сборах? А сейчас профессионалы носятся - половина на допинге, здоровенные 



 

 

кони. Миллионы долларов получают. А раньше работали за кусок хлеба. Не 
сравнивайте с тем, что было раньше. Забудьте то, что было до 80-х. Сейчас все 
другое! Про Тарасова забыли сразу. Кто у вас там еще есть в вопросах? Чтоб 
интервью сразу в правильном русле пошло. Про Чернышева забыли. Они все 
под военными были, только пальцем поманят: "Иди сюда!" Тогда в часть на Луну 
могли отправить, где зарплаты нет, зато расстрелять могу, - а сейчас 
профессионалы ходят, пальцы гнут. Ты его даже не пошлешь - сразу профсоюз 
отыщется. Сейчас тренировать в сто раз тяжелее, чем тогда. Тогда проигрывали 
чемпионат мира - их чуть ли не арестовывали. Тренеру тогда было намного 
легче.  
 - Не хотели б вы оказаться в тех временах?  
 - Девяностые-то я застал, приблизительно то же самое было... В 17 лет в армию 
пошел, "закрыли". "Динамо" украло меня из "Трактора".  
 - Разве в 17 лет можно было отправить служить?  
 - Можно было поступить в военное училище. И меня отправили в Голицынское 
пограничное. А через полгода из него уволился. Зато через это училище меня 
забрали в Москву. Я даже присягу не принимал!  
Я не унимался:  
 - Тарасов...  
Андрей Викторович вздохнул, сдерживаясь.  
 - Тарасов, - начал я заново, набравшись с глотком воздуха отваги, - в перерыве 
как-то гимн своей команде спел. Вы споете - посмотрят как сумасшедшего?  
Назаров долго и внимательно смотрел мне в глаза. Покачав головой словно 
доктор, произнес:  
 - Отгадайте с одного раза... Вон, хоккеисты идут - пойдите и спросите у них. 
Давайте или делать интервью, или я пойду умываться. У вас такие подкожные 
вопросы, - а мне еще работать!  
Я догадывался, кто обучил Назарова слову "подкожные". Решил снизить градус. 
Зайдя в нейтральные воды.  
 - Чем, на ваш взгляд, сейчас силен тренер Назаров?  
 - То, что я молодой. У меня много лет впереди. Есть время, чтоб что-то изменить 
и исправить. Имя, имидж - это все ерунда. Новый тренер все должен доказывать 
своими победами. Выиграл - ты тренер. Проиграл - идиот. У меня есть запас 
времени, чтоб что-то доказать. Вот моя сила.  
Сегодня Назарову 50. Время "изменять и исправлять" еще есть. Было бы 
желание.  
Кстати, Тарасов закончил тренировать в 55...  
Гостиница на Ярославском шоссе  
Как-то команда Назарова прибыла в Москву.  
 - Приезжай! - пригласил Назаров в какую-то гостиницу на Ярославском шоссе.  
Я очень хорошо представлял, где это. Довольно приличная гостиница. Вся в 
огнях. Но оказалось, все не так. Надо было, завернув за приличную, идти, идти, 
идти темными дворами...  
Назаров открыл, по пояс перемотанный полотенцем. Предъявив могучий торс.  
Какой же он здоровый, подумал я. Странно было представлять, что кто-то в 
ледовых боях мог не рухнуть под кулаками этого чудо-богатыря.  
Хоть и говорил Крис Саймон: "Я много раз видел, как дрался Назаров. Но не 
помню, чтоб он хоть кого-то поколотил". Да и Александр Селиванов вспоминал 
бойца Назарова с комичной стороны.  
 - У вас же еще в России кулачный бой с Назаровым приключился? - что-то 
смутное припомнил я, случайно встретив Александра в Москве.  



 

 

 - Было. Он еще за "Динамо" играл, я - за "Спартак". Подрались в Лужниках в 
третьем периоде. Потом все удивлялись, что я ему еще и надавал. Хотя в 
"Тампе"-то он колотил прилично!  
Истории про тафгаев - мое любимое. Я и к Назарову-то брел в странную 
гостиницу с одной целью - говорить про все это.  
Тот Назаров, начинающий тренер, еще не окончательно устал от рассказов про 
драки. Морщился - но говорил. Может, на мне и закончил, иссяк.  
Пожалуй, отрывок из того разговора стоит вспомнить. Потому что сегодня все эти 
темы для Андрея Викторовича закрыты. Но вот тогда, для скромного хоккейного 
журнала в моем лице, Назаров выговорился на годы вперед.  
Андрей Назаров (справа) в драке с Андреем Скопинцевым. 
- Это сколько ж ты вопросов напридумывал? - сгреб тогда огромной рукой 
Назаров стопку вопросов. - Раз, два... Семь страниц! Ты ж не напишешь все! Это 
ж книга будет!  
Я смутился. Выдавил по-ребячьи:  
 - Напишу.  
 - Да врешь! - уверенно произнес Назаров.  
Вместо слова "врешь" было другое. Но со схожим смыслом.  
Казалось, сейчас Назаров поступит как один болван-редактор в моей жизни - не 
разбираясь, отрежет снизу все, не влезающее в полосу. Скомкает четыре 
последних листа. Сэкономив себе и мне часа полтора жизни.  
 - Давай поспорим - напишу? - вдруг раздухарился я.  
 - Ты давай спрашивай...  
Вгляделся поверх очков в первые три вопроса:  
 - Блин, опять про бои! Ну, давай. Чуть-чуть. Неужели это интересно? Я на тебя 
поражаюсь, правда.  
Дебют не задался. Впрочем, я как Спасский - вырулю в миттельшпиле. Главное, 
не смущать Андрея Викторовича такими словами - "миттельшпиль".  
 - Самый страшный пропущенный удар? - пискнул я, ломая этот вечер 
окончательно. Не с пропущенного стоило начинать опытному корреспонденту.  
Назаров взглянул на меня как на безмозглое дитя:  
 - Вот я тебе сейчас по-простому объясню, только не обижайся. Все удары 
страшные. У нас все бойцы - не меньше 107 килограммов. Живого веса, без жира. 
Плюс форма - 25 килограммов. Ты хоть представляешь, что это такое: 
тренированный мужик в 140 килограммов бьет голой рукой?  
"В теории", - подумал я. Озвучить мысль даже не успел. Назаров разжевал все 
совсем простецким образом, по-челябински:  
 - Это жопа! Реально! Если ты пропускаешь такой удар в лицо - сразу перелом. 
Вопрос - чего. Либо лицевой кости, либо челюсти, либо просто сотрясение мозга. 
Реально, без балды. Поэтому любой пропущенный удар - это жопа.  
Назаров взял столь впечатляющую ноту, что эхо гуляло по гостиничному номеру 
- "жопа... о-па... а... а..."  
Дождавшись, пока пыль осядет, я театрально вытаращил глаза:  
 - Как быть?  
Назаров внезапно посмотрел на меня с удивлением. Даже с уважением. Будто 
впервые услышал от меня что-то путное.  
 - Все просто - стараешься не пропускать удары. Вообще нельзя пропускать. 
Потому что после каждого будешь лежать в больнице. Многое зависит от 
везения. Еще больше - от летних тренировок. Прежде всего работаешь как 
боксер. Но знаешь, что самое главное?  
 - Настрой? - радостно предположил я.  



 

 

 - Во! Угадал! Нужно так себя завести, чтоб человека просто смять за пять секунд, 
и - забыли. Ушли.  
 - Прошлое вы вспоминать не любите. Собственные бои забывали так же 
быстро?  
 - Нет, бои из памяти не уходят. Как только драки стали работой, я это осознал - 
стал анализировать. Бойцы-то в лиге одни и те же. Работает каждый в своем 
стиле. Придумывал какие-то комбинации. Важно было удивить, чтоб парень не 
понял, что происходит. Потому что мои бои люди тоже анализировали, дураков 
нет.  
 - Все настолько серьезно...  
 - А ты думал?! Я ж говорю, что такое пропущенный удар. Это не синяк. Два-три 
раза за сезон все равно прямой пропускаешь, и это отличный результат. 
Дерешься раз тридцать. А у кого-то статистика - на двадцать боев десять 
пропущенных. Это... Очень плохо!  
 - "Пробитые" люди действительно существуют?  
 - Конечно. Людей с одного удара посылают в нокаут, они валяются на льду по 
две-три минуты. Страшные вещи творятся! И вот представь: у человека осталось 
желание работать в бойцовском мире, но кто он после такого удара? Реально 
"пробит". В последний момент обязательно всплывает в памяти то, что было 
месяц назад. Тебя стукнули - ты улетел. Но есть контракт, нужны деньги, - и опять 
лезешь. Морально тяжело идти драться с тем самым человеком, который тебя и 
поломал. Думаешь: вот он "посадил" тебя два месяца назад - сейчас будет 
повторение... Все вспоминаешь, правда.  
 - У великого борца Иваницкого было что-то вроде комплекса перед знаменитым 
Медведем. Знакомая ситуация?  
 - Это не комплекс, что-то другое... Но - знакомо. Понимаешь, что человек имеет 
противоядие на тебя. Чувствуешь это! И плевать, что он слабее тебя! Ты его не 
боишься, но знаешь, что сегодня, скорее всего, проиграешь. Или начинаешь что-
то новое придумывать, или пытаешься свести бой на ничью. У нас, 
"полицейских", закон простой: кто удивил - тот выиграл. Поэтому постоянно 
старался фантазировать. Какой-то херней занимался в принципе. Уже не в 
хоккей играл.  
 - Знаменитый тафгай Тай Доми - феномен?  
 - Почему феномен?! Хороший парень...  
 - Есть объяснение тому, что человек ростом 175 котировался среди бойцов?  
 - Опять же тебе говорю - это талант! При чем здесь рост? Так же как и в хоккее - 
рост не главное.  
 - А что главное?  
 - Талант драться. Иногда такие вопросы задаешь: "А что главное?" Это драка, 
обыкновенная драка! Кто-то умеет драться, кто-то не умеет драться. Вот и все. 
Он удар держал хорошо. Не боялся.  
Назаров способен удивлять на ровном месте. Просто ровнее некуда.  
Я спрашивал про самого необычного по характеру парня из тафгаев. Про самого 
начитанного. Кто он?  
Андрей Назаров спокойно произносил:  
 - Я.  
Откашлявшись, я перешел к уточнениям:  
 - А кроме?  
 - Ты что, думаешь, мы общаемся между собой? В НХЛ человек пятнадцать, 
которые дерутся, - и никакого общения в этом кругу нет.  
 - Я думал, наоборот.  



 

 

 - Нет, что ты! А как злиться друг на дружку? Как мне бить его? Не общаемся 
вообще!  
 - Хотите сказать, в сражениях испытывали настоящую злость к человеку 
напротив?  
 - Каждый раз! Только так! Его надо ненавидеть, чтоб хорошо драться. Увы, это 
так.  
 - Кажется, боксер Олег Саитов говорил, что злиться на ринге - беда. Злой боксер 
слишком много сил вкладывает в удар, и надолго его не хватает.  
 - Так это в боксе - там 15 раундов! А наш бой - 20 секунд. Надо успеть выплеснуть 
всю энергию. А для этого надо хорошо разозлиться, найти в себе силы на злость. 
Можешь говорить самому себе, что хочешь, - злись на его кривой нос, большой 
рост... Эмоции выплеснул, победил, сел. А в боксе нужны комбинации.  
 - Бывало такое, что надо в себе эту злость вызвать, а ее просто нет?  
 - Бывало. Выход один - приходится драку сводить на ничью. Мягко, втихаря. 
"Завязывал" людей - и отходил. Трибуны были недовольны, конечно, - а что 
сделаешь? Чаще всего меня спрашивают - жалко ли мне людей, которых бил?  
 - Не жалко?  
 - Никогда жалости не было. Все знали, на что идут. Я ж дрался только с готовыми 
людьми, не абы с кем. Жалеть нельзя. Он был слабее - он получил. В следующий 
раз будет сильнее.  
 - Что скажете о Симпсоне, который столько страха наводил на нашу лигу?  
 - Пацан не для нашей лиги, вот и все. Хороший парень, классный. Симпсон был 
первым реальным тафгаем, приехавшим в Россию. Настоящий "полицейский", 
не вымышленный.  
 - Все предыдущие были дутыми фигурами?  
 - Ну да. А это был реальный человек, - правда, его стукнули сильно. "Пробили". 
Поэтому-то он в Америке закончил драться, сюда приехал. Мастерства у него 
много - поэтому здесь он спокойно катался.  
 - Только приехав в Америку, вы по простоте бросались на всех подряд?  
 - Ну да.  
 - Когда Симпсон лупил Черепанова, вы его понимали?  
 - Я прекрасно понимал Симпсона. Хотел вырубить одного из лучших 
нападающих. Причем по заданию тренера, это сто процентов. Заработал себе 
бонусы - и хотел подписать новый контракт. Остаться в клубе.  
 - Очень простое объяснение.  
 - О чем и разговор! Прекрасно знал, как и для чего он это делает. Люди этого не 
понимали - а все из-за контракта, который у него кончался...  
Вишневский против Брашира  
 - Когда-то наш Вишневский сам кинулся на великого Брашира. Противостоял 
достойно.  
 - Я помню, - усмехнулся Назаров. - На моей памяти случалось, что обычный 
игрок "выщелкивал" "полицейского". Но такие моменты - случайность. Возможны 
только при условии, что "полицейский" не настроился. А если б Брашир 
подсобрался и с Вишневским еще раз встретился, - думаю, просто замочил бы 
мальчика. Брашир в самом деле один из сильнейших тафгаев, кому только от 
него не доставалось. Я сразу и не вспомню, кому он уступал. За всю историю 
проиграл боев пять, не больше. Фантастически одаренный в смысле бокса 
парень.  
 - Чего ж вам не хватило, чтоб стать великим "полицейским"? Чтоб о Назарове 
вспоминали сорок лет?  
 - Наверное, мне немножко не хватило техники. Против сыграло еще и то, что 
меня на драфт поставили как игрока, а не как "полицейского". В подсознании 



 

 

постоянно сидело - надо забить гол. Не вытравил из себя мечту забивать, 
отдавать - оставался игроком... На сто процентов не отдавался "полицейской" 
теме. В каких-то матчах отдавался, но не всегда. Чувствовал: если не забью - 
как-то ущербно буду себя чувствовать. Моя неприятность в том, что неплохо 
играл в хоккей. Потому и не стал великим "полицейским". Ты знаешь, во сколько 
лет из меня сделали бойца?  
 - Во сколько?  
 - В 22! Это очень поздно! Но в то же время я был чистый...  
 - Не понял.  
 - Мало травм было. Ребята, которые с пятнадцати лет работают как тафгаи, 
часто к 22-м - "пробитые". Или имеют приличный букет травм. А у меня и голова 
была свежая, и руки работали. Пять-семь лет я бился, а лет в 29 снова 
захотелось голы забивать. И вот здесь-то моя карьера закончилась. Решил сам 
для себя: хватит.  
 - "Грязным Назом" кто вас первым назвал?  
 - Вот это самый сложный вопрос. Такой же, как ты, - раз, и залепил... После 
какого-то матча в одну секунду превратился в самого грязного хоккеиста НХЛ.  
Шанс будет  
Года три назад я звонил Назарову по каким-то вздорным олимпийским вопросам. 
Был Андрей Викторович невесел. Даже слегка раздражен.  
Развеселить, раскачать вопросами не получилось. Скорее наоборот. Назаров 
отвечал вопросом на вопрос - что виделось признаком душевного смятения.  
 - Вы-то когда вернетесь к работе? Скучно без вас, плохо, - допытывался я самым 
участливым из коллекции голосов.  
 - Считаете, это ко мне вопрос?  
 - А к кому же?  
 - К руководству КХЛ! Вот задайте им!  
 - Вы готовы?  
 - Однозначно. Я один из самых молодых тренеров - а уже с таким опытом. При 
этом третий год не могу найти работу. Неужели вы считаете, это нормально?  
 - Ненормально, Андрей Викторович.  
 - То-то и оно...  
Вскоре работа нашлась - Андрея Назарова позвал "Сочи". Но и там все 
закруглилось довольно быстро. К моему сожалению.  
50 лет - совсем немного. Я желаю Андрею Назарову, получив следующий шанс, 
закрепиться. Удержаться. Начать все сначала.  

https://www.sport-express.ru/golyshak-vspominaet/reviews/andrey-nazarov-50-let-
hokkeistu-i-treneru-golyshak-vspominaet-2210813/ 

К заголовкам сообщений 

Брэндон Боченски: вновь полюбивший хоккей благодаря КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 мая 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о Брэндоне Боченски, который устал 
от хоккея в Северной Америке, решился на переезд и стал одним из лучших 
игроков в истории КХЛ.  
Как на качелях 
Хоккейная судьба Брэндона Боченски схожа с карьерой многих других игроков, 
перебравшихся в свое время из Северной Америки в КХЛ. 12 лет человек 
безуспешно пытался пробиться в НХЛ, мотался по фарм-клубам, мучился в 
низших лигах, цеплялся за призрачные шансы, но каждый раз безрезультатно. 
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При этом было очевидно, что уровень АХЛ тот же Боченски давно перерос. 
Наконец, в 2010-м Брэндон решился на кардинальные перемены и приехал 
играть в КХЛ.  
- Когда выступал в НХЛ, был словно на качелях: вверх - вниз. И потому хоккей не 
доставлял мне большого удовольствия. А в КХЛ я снова полюбил эту игру и 
больше стал любить жизнь, - говорил Боченски в интервью "Спорт-Экспрессу".  
КХЛ гремела на весь мир. В Лиге играли Яромир Ягр и Александр Радулов, Павол 
Демитра и Йозеф Вашичек, Алексей Морозов и Петр Чаянек, а также многие 
другие звезды. Логично, что, выбирая место продолжения карьеры, Боченски 
решил играть именно в российской лиге. Приезд в ее клубы классных хоккеистов 
давно никого не удивлял.  
 В Казахстане на момент создания КХЛ не было большого количества игроков 
высокого уровня. "Барыс" брал на позиции лидеров легионеров. Так, в двух 
первых сезонах первую тройку команды составляли словак Йозеф Штумпел, а 
также россияне Константин Глазачев и Максим Спиридонов. Но ни в первом, ни 
во втором чемпионатах КХЛ астанинцы не смогли выиграть ни одного матча в 
плей-офф, уступая 0-3 "Ак Барсу". В 2010-м клуб начал формировать новое 
ударное сочетание, которое определяло лицо команды в течение многих лет. 
Речь, естественно, о тройке Боченски - Дастин Бойд - Найджел Доус. Первым из 
них приехал в Астану именно Боченски.  
 - КХЛ именно настолько хороша, как я ожидал, если не лучше. Игроки очень 
мастеровитые, и иногда очень трудно бороться с ними. Но думаю, и я становлюсь 
лучше и лучше с каждой игрой. В целом эта лига очень хорошая, - говорил 
Боченски в интервью официальному сайту "Барыса".  
 Ранее Боченски всю карьеру провел за океаном. В Старом Свете выступил 
только раз. В 2007 году он в первый и последний раз сыграл за сборную США на 
крупном международном турнире - чемпионате мира в Москве и Мытищах. 
Американцы вылетели в четвертьфинале, уступив в серии послематчевых 
бросков Финляндии 4:5. Боченски в семи матчах забросил две шайбы, сделал 
три голевые передачи и вошел в пятерку самых результативных игроков 
команды. Кто-то сомневался - сможет ли Боченски адаптироваться к жизни на 
другом континенте и к игре на больших площадках. Но американец с первых 
матчей стал демонстрировать класс.  
Тройка с Доусом и Бойдом 
В первых трех матчах за "Барыс" Боченски забросил три шайбы. В пяти - пять. К 
концу сезона на его счету оказалось 22 точных броска и 23 результативные 
передачи. 45 очков - лучший результат в команде. Но в плей-офф астанинцы 
опять проиграли всухую "Ак Барсу". И в межсезонье команду ждало новое 
пополнение. В числе новичков оказались Доус и Бойд. Так родилась знаменитая 
первая тройка "Барыса".  
Во втором сезоне в КХЛ Боченски сделал дебютный хет-трик и стал первым 
легионером, набравшим шесть очков за один матч. До него шесть баллов за 
результативность зарабатывали только Илья Ковальчук, Алексей Морозов, 
Евгений Малкин и Альберт Лещев. По итогу чемпионата американец вновь стал 
лучшим бомбардиром "Барыса" и вошел в тройку лучших игроков по набранным 
очкам (59) во всей лиге.  
"Барыс", тем временем, под предводительством новой первой тройки едва не 
выбил в первом раунде магнитогорский "Металлург", уступив только в семи 
матчах. Через год астанинцы показали такой же результат в серии с будущим 
финалистом "Трактором".  
Боченски оставался лидером "Барыса" до весны 2017 года. В 2014-м он стал 
ассистентом капитана команды. Через год - капитаном. Американец еще трижды 



 

 

являлся лучшим бомбардиром коллектива, а еще однажды разделил этот титул 
с Доусом. И лишь раз уступил первенство в этой номинации - все тому же Доусу. 
Также Боченски регулярно входил в число лучших игроков КХЛ по системе "гол 
плюс пас".  
В 2015 и 2016 годах Боченски, Доус и Бойд признавались лучшей тройкой и 
получали соответствующий приз. В сезоне 2014-2015 она забросили 62 шайбы, 
в следующем чемпионате - 50. В общей сложности на счету этого сочетания 267 
голов за 298 игр. Больше в истории КХЛ забрасывала только тройка Данис 
Зарипов - Ян Коварж - Сергей Мозякин (320 шайб в 287 матчах).  
Такая результативность первой тройки не могла не сказаться и на результатах 
"Барыса". В 2014-м и 2017-м годах астанинцы смогли пройти первый раунд плей-
офф.  
Завершение и возвращение 
В 2015 году Боченски получил гражданство Казахстана. В 2016-м и 2017-м годах 
он выступал за сборную страны на чемпионатах мира. По итогам первого 
турнирах казахстанские хоккеисты покинули элиту. По итогам второго - не смогли 
вернуться в высший дивизион. На мировом первенства 2017 года Боченски 
являлся капитаном команды и стал ее вторым бомбардиром (2+5).  
Также Боченски выступал за Казахстан в рамках квалификационного турнира к 
Олимпиаде 2018 года. Однако команда, несмотря на два гола Брэндона в трех 
матчах, не смогла пробиться в финальную часть Игр в Пхенчхане.  
 16 февраля 2017 года в игре новокузнецкого "Металлурга" и "Барыса" Боченски 
получил удар в голову, не смог продолжить матч и появился на льду только 13 
марта, сыграв два последних матча плей-офф. Затем Боченски выступил на 
мировом первенстве, но вскоре объявил о завершении карьеры, объяснив 
решение желанием проводить больше времени с семьей. Впрочем, через год 
Брэндон вернулся. Сначала тренировался индивидуально. Затем прошел сбор с 
"Барысом". А после подписал с клубом контракт.  
- Я чувствовал, что нахожусь в хорошей в физической форме, осознал, насколько 
люблю хоккей и хочу играть. В то же время понял, что не всегда буду в такой 
форме, и времени все меньше и меньше. Вот тогда и пришла твердая 
уверенность: я должен играть, - говорил Боченски в интервью KHL.ru.  
К тому моменту, правда, привычные партнеры Боченски за "Барыс" уже не 
играли. Бойд ушел еще в 2017-м. Доус - в 2018-м. Тем не менее, астанинцы 
заняли второе место на Востоке и вышли во второй раунд Кубка Гагарина. 
Боченски стал седьмым бомбардиром команды (15+19). Так же он выступил на 
домашнем для Казахстана чемпионате мира, по итогам которого сборная 
вернулась в элиту.  
В июне Боченски говорил, что надеется отыграть еще пару лет. Но через месяц 
во второй раз объявил о завершении карьеры. На этот раз американец ушел из 
хоккея окончательно. Форвард на тот момент являлся третьим бомбардиром-
легионером в истории КХЛ - 444 (179+265) очка в 455 матчах. Впереди него были 
только Мэтт Эллисон (458 баллов) и Доус (450).  
В начале декабря 2019 года "Барыс" праздновал 20-летний юбилей. В рамках 
торжества под своды домашней арены были подняты свитеры семи лучших 
игроков в истории клуба. Разумеется, среди них оказался и Боченски, 
специально прилетевший на церемонию из Америки.  
- Для меня "Барыс" стал вторым домом. Я выступал во многих командах, но 
именно здесь мне нравилось играть больше всего, - сказал бывший капитан.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/22/532030.html 
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Виталий Давыдов: Дворовый хоккей был лучшей школой (Вечерняя 
Москва (vm.ru), Москва, 22 мая 2024) 
Легендарный клуб "Динамо" в этом году во второй раз за свою историю стал 
победителем Континентальной хоккейной лиги. о молодом поколении клуба и его 
ветеранах "Вечерняя Москва" поговорила с выдающимся хоккеистом виталием 
давыдовым.  
Трехкратный олимпийский чемпион, девятикратный чемпион мира, почетный 
советник хоккейного клуба "Динамо" (Москва) Виталий Давыдов, в начале апреля 
отметил 85-летие. 
 - Виталий Семенович, как оцените выступление вашей команды в этом сезоне?  
 - Динамовцы сыграли на своем уровне. Если говорить о хоккее в целом, то он не 
стоит на одном месте, постоянно развивается - в быстроте движения, новых 
тактических моментах. Но все зависит от притока талантливых ребят, а они 
появляются волнами. Сейчас я бы отметил игру Никиты Гусева, который играет 
у нас в "Динамо". Он мне нравится своим пониманием игры и видением на ход 
вперед. Это, кстати, способность талантливых шахматистов. 
Когда мы были на сборах, к нам приезжал советский гроссмейстер Давид 
Бронштейн. Я у него тогда спросил: "За счет чего можно победить, когда 
встречаются два больших мастера"? Он ответил, что выиграет тот, кто видит 
дальнейшую комбинацию. Так же и в хоккее. 
 - В ваше время было немало таких хоккеистов...  
 - Есть хоккеисты хорошие, а есть настоящие виртуозы игры. Вспомним, 
например, Толю Фирсова (Анатолий Васильевич Фирсов - заслуженный мастер 
спорта СССР, 1941-2000 гг. - "ВМ" ), Сережу Макарова (Сергей Михайлович 
Макаров - двукратный олимпийский чемпион, восьмикратный чемпион мира. - 
"ВМ" ), Сашу Мальцева (Александр Николаевич Мальцев - двукратный 
олимпийский чемпион, серебряный призер Олимпийских игр. - "ВМ" ) и других. 
Они видели игру на несколько шагов вперед и могли решить исход поединка. Так 
же и в музыке. Есть просто скрипачи, а есть виртуозы. Или давайте вспомним 
выдающихся писателей или актеров. Сегодня же все будто на одно лицо. 
- Как считаете, виртуозами становятся или это талант, данный с рождения?  
 - Такими их создала природа. Виртуозы мыслят другими категориями. Я у Саши 
Мальцева спрашивал, как ему удавалось так обыгрывать соперника, а он мне 
отвечал, что он и сам не знает, как у него это получалось. 
Сейчас мы открываем спортивные академии, но самой лучшей школой был 
дворовый хоккей. Он воспитал выдающихся спортсменов, потому что во дворе 
хоккею никто не учит, никто не говорит, как обвести и отдать пас. На дворовой 
площадке никто ни от кого не зависит. Только от себя. В школах же дети должны 
делать то, что говорят тренеры. А какие они - это тема уже другого разговора. 
 - Что бы вы хотели улучшить сегодня в хоккее?  
 - Технику. Это считается главным у спортсмена. Физическое состояние можно 
довести до кондиции с учетом прочитанных материалов. С техникой - уже 
сложнее. Улучшить хоккей можно только за счет мастерства. 
 - Как вы считаете, насколько допустимо сравнивать современный хоккей с 
советским? Многие считают, что в ваше время он был более зрелищным.  
 - Я согласен. Раньше хоккей был более приятным для зрителя, потому что, опять 
же, было много игроков - техничных и талантливых. Причем в любой команде - и 
в "Спартаке", и в ЦСКА, и в "Динамо". На интересных хоккеистов публика и 
ходила. А сейчас порой смотришь - игра унылая, ребята бодаются в середине 
поля и практически не создают голевых моментов. 
- А есть в хоккее что-то, что вы бы хотели непременно поменять?  



 

 

 - На протяжении десятилетий я говорил и говорю о нашем судействе. Здесь мы 
отстаем. На 100 процентов. Арбитры тормозят игры. Иногда бывают такие 
моменты, на которые, может, и не следовало обращать внимания. 
Однако они зачем-то игру останавливают и начинают совещаться. Это говорит о 
том, что арбитрам не хватает компетенции. Четыре человека катаются и никак 
не могут решить - то или иное действие было совершено вне игры или нет, 
правильно игрок сделал силовой прием или что-то нарушил. Такие вопросы 
нужно решать мгновенно. Раньше со всем этим двое судей справлялись. В 
общем, здесь требуется усиление. 
 - То, что Россию отстранили от мировых соревнований, сильно отражается на 
нашем хоккее в целом?  
 - Я считаю, что большие руководители всемирного хоккея, да и не только нашего 
вида спорта, должны все-таки сделать допуск для российских команд на все 
соревнования, особенно на Олимпиаду - это высший экзамен. Где еще ребятам 
завоевывать медали, если не там? 
 - Может быть, хотите нашей молодежи что-нибудь пожелать?  
 - С удовольствием! Кроме хоккея, нужно обязательно еще где-нибудь учиться. 
После школы поступить, например, в педагогический или физкультурный 
институт. Мы в свое время через это проходили. Знания необходимы для 
дальнейшего роста, когда придется повесить коньки на гвоздь. Нужно 
обязательно развиваться всесторонне. Никогда не знаешь, что ждет тебя 
впереди и получится ли дальше заниматься своим любимым делом. 
 - А чем клуб "Динамо" отличается от остальных?  
 - Мы своих никогда не бросаем. Тем, кто заканчивает играть в хоккей, всегда 
помогаем трудоустроиться. Но так ведь не везде. Поэтому о будущем надо 
задумываться заранее. 
 - Недавно вам исполнилось 85 лет. Но вы по-прежнему оптимистичны, бодры и 
жизнерадостны. Это спортивная закалка?  
 - Отчасти она дает возможность быть в форме. И опять же я стараюсь 
соблюдать правильный образ жизни и принципы здорового питания. Это у меня 
было заложено еще с тех времен, когда я играл в хоккей. 

https://vm.ru/society/1137131-vitalij-davydov-dvorovyj-hokkej-byl-luchshej-shkoloj 
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У Бедарда спад на ЧМ-24. Это показатель разнообразия хоккея (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 22 мая 2024) 
То, чего не хватает современной НХЛ. 
На чемпионат мира-2024 сборная Канады взяла свою главную молодую звезду - 
Коннора Бедарда. Этот молодой человек показывает внушительное мастерство. 
Ему пророчат величайшую карьеру. И в свой первый сезон в "Чикаго" он набрал 
61 (22+39) балл в 68 матчах. Безусловно, Коннор - талант. Талант, который 
рождается один на целое поколение. 
Однако на чемпионате мира у него не все идет гладко. Да, 6 (5+1) очков в 7 
матчах. В 18 лет - внушительные цифры. Но нужно посмотреть, с кем Коннор 
набирал очки - Великобритания (две шайбы), Дания (две шайбы + передача), 
Австрия (шайба). Затем пошел спад. С Норвегией, Финляндией, Швейцарией, 
Чехией - ноль очков. И практически не заметен. В последней встрече группового 
этапа он сыграл минимум - 8 минут. 
Можно учитывать то, что парень еще молод, поэтому просадка - это нормальное 
явление. В 18 лет он играет на хорошем взрослом уровне: у Швейцарии, Чехии - 
неплохой контингент из НХЛ.  
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Однако нельзя исключать фактор хоккейного разнообразия. Регулярный 
чемпионат НХЛ - гладкий турнир. Плюс большая часть команд играет в одном и 
том же стиле. Чемпионат мира по хоккею - более многогранный. У Чехии - своя 
тактика с оглядкой на ворота. Швейцария - близкий к нашему стилю, когда 
дорожат шайбой, когда используют всю ширину площадки. Финляндия - 
постоянное нахождение на линии броска, вязкая игра у бортов, набросы от чужой 
синей линии в сторону ворот. Шведы в НХЛ и в сборной - разный игроки, хотя и 
представлены практически одним и тем же контингентом. Однако на 
международном турнире они перестраиваются, делая упор на катание. 
Во всей этой разности Коннор потерялся. Не потерялись опытные канадцы, 
которые продолжают выигрывать, но все-таки уровень мастеров у "Кленовых" 
выделяется. Поэтому интересно посмотреть встречу канадцев с более-менее 
равными шведами, но не факт, что мы ее увидим на чемпионате мира. 
НХЛ называют лучшей лигой мирой. И по праву, так как в ней играют лучшие 
хоккеисты планеты. Однако в Северной Америки нет тактического разнообразия, 
нет смеси стилей. А европейцам вход в НХЛ практически закрыт. А если кто-то и 
попадает, то он переносит принципы североамериканского стиля, а не дает что-
то новое. И тоже самое с игроками, которые оставляют в себе некоторые детали 
базовых принципов, на которых воспитывались, но в большей части моментов 
адаптируются под местные реалии. 
В плей-офф такой важный игрок, как Бедард, должен сказать свое слово. Однако 
чем хорош чемпионат мира, так это тем, что у каждой страны есть своя фишка, 
которая отличает их от других, создающая сложности соперникам. В отличие от 
НХЛ, где все идет на ворота. Ведущая хоккейная лига мира могла бы стать 
вариативней, но продолжает вариться в собственном соку, делая акцент на свои 
ресурсы - менеджерские и тренерские. 

https://allhockey.ru/article/show/518697-
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К заголовкам сообщений 

"Слабые команды отсутствием России откровенно пользуются" 
(Коммерсантъ FM, Москва, 22 мая 2024) 
   Владимир Осипов - о чемпионате мира по хоккею в Чехии  
 На чемпионате мира по хоккею, который проходит в Чехии, завершился 
групповой турнир. В четвертьфиналах сыграют Канада - Словакия, Швейцария - 
Германия, Швеция - Финляндия и США - Чехия. Сборная России не участвует 
уже в третьем подряд мировом первенстве. О том, насколько зрелищным 
получается турнир без команды в этот раз, - в материале спортивного 
обозревателя "Ъ FM" Владимира Осипова. 
 К тому, что российской хоккейной сборной нет на крупных форумах, мы 
привыкли так же, как и к рассуждениям о том, что без нее чемпионат мира 
получается неполноценным. Это, конечно, так, но, похоже, в этот раз проблем с 
вниманием к турниру и посещаемостью нет. Первенство проходит в Чехии, и 
арены Праги и Остравы зачатую переполнены. Топ-команды привезли 
серьезные составы с игроками НХЛ, и уровень сборные показывают очень 
высокий, рассказал "Ъ FM" хоккейный аналитик Игорь Ларин: 
 "Идет состязание наших экспертов в заверениях в том, что они не смотрят 
чемпионат мира и им все очень не нравится, в том, кто больше не смотрит и кому 
больше не нравится. Я думаю, что, на самом деле, это такой немножко 
страусиный подход. Чемпионат мира получается очень удачным. Какие могут 
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быть споры о том, что это очень крутой, конкурентный турнир и уровень его очень 
хороший?"  
 Кроме того, чемпионат мира в Чехии обещает серьезные прибыли. В стране 
даже грянул коррупционный скандал: организаторы занизили возможные 
доходы, чтобы получить субсидии от государства. Чешская федерация хоккея, 
конечно, оправдывается, но, похоже, по окончании турнира всех ждет большое 
разбирательство.  
 Местный институт туризма уже подсчитал, что в мае Прага и Острава 
заработают за счет турпотока €80 млн. В городах проведения чемпионата 
болельщики уже жалуются, что цены выросли на все. Причем Международная 
федерация хоккея тоже в накладе не останется. Компания, которая взяла на себя 
продажу коммерческих и теле-прав, заплатит рулевым мирового хоккея ни много 
ни мало €0,5 млрд за ближайшие девять лет.  
 Кстати, в России чемпионат мира показывают на "Матч ТВ". По неофициальный 
информации, права на турнир сроком на пять лет федеральный спортивный 
канал купил в 2021 году. Так что за баталиями ведущих сборных мы наблюдать 
продолжим. Что же касается сроков возращения России на мировые ледовые 
площадки, то на эту тему очень точно высказался хоккейный эксперт Леонид 
Вайсфельд: "Завтра на Украине все закончится, и послезавтра Россия будет 
играть". 
 Пока же о сборной России в хоккейном мире стараются не вспоминать, даже 
когда речь идет об истории. Например, в материал о былых чемпионатах мира 
организаторы просто не включили успешные выступления сборных СССР и 
России. У нас все это, конечно, вызывает бурю эмоций. При этом слабые 
хоккейные команды отсутствием России откровенно пользуются. Например, 
Польша сыграла на чемпионате мира впервые за 21 год. Но сейчас в строю 
остались только топ-сборные. Что же касается фаворитов, то на "золото" 
претендуют четыре команды, уверен Игорь Ларин:  
 "Шведы - большая загадка, американцы бегут, наверное, быстрее всех. Ну и 
канадцы - это всегда фавориты. Я думаю, что три эти сборные наибольшего 
внимания заслуживают. У Чехии же там свои трибуны и, полагаю, она может тоже 
подобраться к "золоту". Интересные будут четвертьфиналы". 
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